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КХЛ как организация 
Алексей Морозов: революционер или красивая картинка? (KazanFirst 
(kazanfirst.ru)) 
Размышляем, сможет ли легенда "Ак Барса" и сборной России вывести КХЛ на 
другой уровень. 

перейти к статье 

Задача - выжить. По итогам регулярного чемпионата КХЛ (Р-Спорт) 
До окончания регулярного чемпионата КХЛ остается ровно десять дней.  

перейти к статье 

КХЛ и Лига чемпионов: годы неприятия позади? Похоже, пришла пора 
разыгрывать титул клубного чемпиона Европы с участием российских 
клубов (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
Назад в еврокубки  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Посмотрите на Новокузнецк - и оцените Светлова 
с Дальним Востоком" (Russia-hockey.ru) 
О сезоне ВХЛ и красочной кубковой гонке за последние путевки от Востока КХЛ 
- олимпийский чемпион, один из самых жестких экспертов страны, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

"Салават Юлаев" в 12-й раз квалифицировался в Кубок Гагарина. Такое 
достижение есть только у 4-х клубов КХЛ (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
"Салават Юлаев" обыграл "Сочи" (2:0) в матче регулярного чемпионата КХЛ и 
квалифицировался в Кубок Гагарина.  

перейти к статье 

"Йокерит" гарантировал себе преимущество домашней площадки на 
старте плей-офф (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
В матче регулярного чемпионата КХЛ "Йокерит" победил "Динамо".  

перейти к статье 

Паскуале, Мерфи, Сошников и Воронков признаны игроками недели КХЛ 
(Р-Спорт) 
Эдвард Паскуале, Райан Мерфи, Никита Сошников и Дмитрий Воронков 
признаны лучшими игроками недели в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Морозов - новый президент КХЛ, "Спартак" вышел в плей-офф, Яшкин 
оторвался в снайперской гонке. Итоги недели КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

"Матч ТВ" рассказывает о том, что произошло в КХЛ на прошлой неделе.  
перейти к статье 

Что происходит в КХЛ: инсайды, факты, непопулярные мнения, 17 
февраля 2020 (Чемпионат.com) 
Необходимость участия в Лиге чемпионов, мучения Кагарлицкого и война ЦСКА 
с фанатами - в итогах недели КХЛ. 

перейти к статье 

Кто из хоккеистов КХЛ может пойти на повышение в топ-клубы после 
сезона-2019/2020 (Чемпионат.com) 
Удержать своих лидеров получится далеко не у всех. 

перейти к статье 

"Салават" вышел в плей-офф. Расклады в КХЛ в сезоне-2019/2020, 
17.02.2020 (Чемпионат.com) 
Интрига в Восточной конференции закручивается с неимоверной силой. 
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"Металлург" почти спасся от позора (Спорт экспресс) 
"Магнитка" обыграла дома "Куньлунь" и практически обеспечила себе выход в 
плей-офф.  

перейти к статье 

Китайский клуб КХЛ снова без плей-офф. В Магнитогорске "Куньлунь" 
разозлили судьи, но это было мало (Sport24.ru) 
Арбитры, фарт и гениальный Мозякин отодвинули "Металлург" от пропасти.  

перейти к статье 

Бело-голубым поставили "пятерку". "Йокерит" разгромил "Динамо" 5:0 
(Советский спорт) 
Самые интересные моменты большого хоккейного понедельника - в обзоре от 
"Советского спорта".  

перейти к статье 

На Западном фронте без перемен: ждем битву "Спартака" с "Динамо" 
(Московский Комсомолец (mk.ru)) 
Два московских клуба, скорее всего, встретятся в первом раунде плей-офф КХЛ 

перейти к статье 

"Я приехал доказать, что я не такой игрок, как раньше - я лучше". Главный 
снайпер КХЛ - про Чехию, НХЛ и личную жизнь (Sports.ru/tribuna) 
Дмитрий Яшкин - один из главных героев сезона КХЛ.  

перейти к статье 

Михаил Глухов: "Билялетдинов никогда не ограничивал в атакующих 
действиях" (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Нападающий "Ак Барса" Михаил Глухов сравнил стили игры у команд Зинэтулы 
Билялетдинова и Дмитрия Квартальнова. 

перейти к статье  

Гендиректор "Трактора" - о молодежи: "Никаких скидок на возраст или 
челябинскую прописку не будет" (Sport24.ru) 



 

 

Генеральный директор "Трактора" Иван Савин прокомментировал включение в 
заявку команды 22-летних Александра Подкорытова и Дмитрия Алексеева.  

перейти к статье 

Юрзинов-мл.: может быть, кого-то из молодых ребят еще увидим в 
"Тракторе" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Трактора" Владимир Юрзинов-младший прокомментировал 
матч регулярного чемпионата КХЛ с "Северсталью". 

перейти к статье 

Бадюков: решение "Трактора" привлечь молодых игроков - правильное, 
от них идут эмоции (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина, эксперт КХЛ ТВ Алексей Бадюков 
прокомментировал привлечение Александра Подкорытова и Дмитрия 
Алексеева в основной состав "Трактора"  

перейти к статье 

Олег Иванов: Вудкрофт - далеко не самый талантливый представитель 
канадской тренерской школы (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Бывший спортивный директор минского "Динамо" Олег Иванов в очередной раз 
раскритиковал успехи "зубров" в нынешнем сезоне. 

перейти к статье 

Метсола в матче с "Сочи" сделал 12-й шатаут за "Салават", установив 
рекорд клуба в КХЛ (Чемпионат.com) 
Голкипер "Салавата Юлаева" Юха Метсола не пропустил ни одной шайбы в 
матче регулярного чемпионата КХЛ с "Сочи" (2:0).  

перейти к статье 

Почему спортсмены плохо переносят грипп, что по прививкам и стоило ли 
"Салавату" переносить матч с болельщиками? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Рассказываем об иммунной системе спортсменов и хаосе в спорте вокруг 
коронавируса. 

перейти к статье 

Повторит ли "Салават Юлаев" прошлогодние кубковые подвиги? 
(Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Уфимцы официально вышли в плей-офф 

перейти к статье 

На Востоке КХЛ - битва за плей-офф! "Амур" хлопнул конкурента и готов 
выдать главную сенсацию сезона (Sport24.ru) 
Важнейшая победа хабаровчан в Нижнекамске.  

перейти к статье 

Алексей Кудашов: "Каждый матч - это отдельный вызов, отдельная 
подготовка к плей-офф" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Алексей Кудашов: "Каждый матч - это отдельный вызов, отдельная подготовка к 
плей-офф"  

перейти к статье 



 

 

Кирилл Капризов: "Стараюсь не думать о гонке бомбардиров" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Кирилл Капризов: "Стараюсь не думать о гонке бомбардиров"  

перейти к статье 

Обзор дня: О КХЛ можно забыть. Именитый клуб не попал в плей-офф 
ВХЛ с самым большим бюджетом в лиге (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Сибирь" продлила контракт с нападающим Юусо Пуустиненом (Р-Спорт) 
Хоккейный клуб "Сибирь" продлил контракт с финским нападающим Юусо 
Пуустиненом. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Ирбис" под руководством отца Алины Загитовой вышел в плей-офф 
МХЛ (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
"Ирбис" под руководством тренера Ильназа Загитова официально завоевал 
путевку в плей-офф Молодежной хоккейной лиги (МХЛ). 

перейти к статье 

Лучшие игроки недели (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Каждую неделю на сайте Париматч МХЛ определяется трое лучших игроков 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Русские покоряют Северную Америку: Коршков дебютировал в лучшей 
лиге мира и сразу же забросил шайбу (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
А за "Виннипег" первую игру провел Андрей Чибисов.  

перейти к статье 

Егор Коршков: "Ни разу не сомневался, стоит ли возвращаться в КХЛ" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Торонто Марлиз", выступавший за "Локомотив" дебютировал в 
"Мэйпл Ливз" и сходу открыл счет своим голам в НХЛ.  

перейти к статье 

Когда-то он играл за сборную с Овечкиным и Малкиным. Теперь Паршин 
вынужден бежать в Словакию (Sport24.ru) 
"Кошице" - первый иностранный клуб в карьере нереализованного таланта.  

перейти к статье 

В НХЛ слишком часто увольняют тренеров. Кажется, их больше не ценят 
(Sports.ru/tribuna) 
15 отставок примерно за год.  

перейти к статье 



 

 

Все русские дебютанты в НХЛ в сезоне-2019/2020: Самсонов, Прохоркин, 
Гусев, Коршков (Чемпионат.com) 
Шестеркин уже первый номер "Рейнджерс", а Гусев - лучший ассистент "Нью-
Джерси". Сыграл даже Чибисов за "Виннипег". 

перейти к статье 

О Гусеве мало говорят, но ему это на пользу. Он пошел по пути Дадонова 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" Андрей Менг рассказывает о последних месяцах 
российского хоккеиста в Северной Америке.  

перейти к статье 

Разное 
 

"Сибирь" разбила автомобиль после выхода в плей-офф КХЛ (Р-Спорт) 
Пресс-служба хоккейного клуба "Сибирь" выложила видео, в котором игроки 
клуба уничтожают автомобиль ВАЗ-2109 в честь выхода в плей-офф 

перейти к статье 

Звезды советского и российского хоккея получили квартиры в Ташкенте 
(Р-Спорт) 
Звезды советского и российского хоккея получили квартиры в Ташкенте по 
поручению президента Узбекистана Шавката Мирзиеева, передает 
корреспондент РИА Новости. 

перейти к статье 

Тренера Кучерова обвинили в жестком обращении с детьми. "Авангард" 
проводит разбирательство (Sport24.ru) 
Скандал с Курдиным - второй за год в школе "ястребов". 

перейти к статье 

Сушинский опроверг информацию об отстранении детского тренера 
Кучерова и Гусева (Чемпионат.com) 
Президент хоккейного клуба "Авангард" Максим Сушинский прокомментировал 
появление в СМИ информации об отстранении Геннадия Курдина. 
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"Все врут, работаю штатно". Детский тренер Гусева и Кучерова опроверг 
свое отстранение (Чемпионат.com) 
Детский тренер Геннадий Курдин опроверг информацию о том, что его 
отстранили от работы в хоккейной школе "Авангарда".  

перейти к статье 

Дмитрий Федоров: Если ты бьешь ребенка - можешь воспитать раба 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
В феврале прогремела громкая история с детским тренером школы "Авангарда" 
Игорем Николаевым.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Алексей Морозов: революционер или красивая картинка? (KazanFirst 
(kazanfirst.ru), Казань, 17 февраля 2020) 
Размышляем, сможет ли легенда "Ак Барса" и сборной России вывести КХЛ на 
другой уровень. 
Обращение Владимира Путина к Федеральному Собранию потянуло за собой 
целую цепочку перестановок в российском спорте. Буквально тут же начались 
отставки, заявления, уходы в отпуска и прочие вещи, говорящие о том, что 
ветер подул с другой стороны. 
Дмитрий Чернышенко буквально сразу переехал в кабинет заместителя 
председателя нового правительства, а его кресло во главе КХЛ занял Алексей 
Морозов. Пытаемся понять, что это значит, и какие вопросы в первую очередь 
предстоит решить Легенде№95!? 
Капитан. Профессионал. Джентльмен 
К игровой карьере Алексея Морозова нет никаких вопросов - это суперзвезда. 
Он покорял болельщиков не только филигранной техникой, потрясающим 
катанием и убийственным кистевым. Куда важнее то, что отыграв матч, он 
понимал, что все еще находится на работе. Всегда четко, вежливо и открыто 
общался с журналистами, не отказывал в автографах и фото и знал, что 
работает на свое имя. 
Наверное каждый болельщик "Ак Барса" помнит, где именно находился в тот 
самый момент, когда капитан команды забивал ту самую шайбу в ворота 
"Локомотива", принесшую казанцам первый Кубок Гагарина. Лидерские 
качества, характер и профессионализм сделали Морозова не просто символом 
лиги, а ее лицом. Ни у кого не возникало вопросов, почему капитаном сборной 
России выбирают именно его, а не Ковальчука, Овечкина или Радулова. 
Если глядя на подавляющее большинство игроков без формы и клюшки, мы 
понимали, что в обычной жизни они пропадут и растворятся, то в Морозове 
сомнений не было - он будет востребован и в пиджаке. После того, как Алексей 
все-таки выбрал тот гвоздь, на который повесил коньки, он почти сразу стал 
отвечать за МХЛ. Но до сих пор непонятно, как оценить его вклад в прогресс 
молодых российских хоккеистов. Морозов не из тех, кто рубит с плеча и 
взрывает ленты сочными заголовками. Он держит нос по ветру и идет 
надежной административной тропой. Глупо думать, что он будет принимать 
какие-то решения единолично. Да и сам факт того, что вся команда 
Чернышенко остается с Морозовым - говорит о многом.  
Зарплаты. Легионеры. Сборная 
Главный вопрос, который предстоит решать новому руководителю - уровень 
лиги. В числе первых причин для обсуждения называют "потолок" зарплат. Если 
переводить на понятный язык, то зарплатный фонд всех команд КХЛ не может 
превышать 900 миллионов рублей в год.  
Начинание вроде бы хорошее, как обычно, взято у НХЛ. Но всем давно 
понятно, что истории, списанные оттуда, в России просто не приживаются в 
силу гигантского количества причин. Вспомним хотя бы драфт новичков, 
который сначала превратился в посмешище, а потом от него просто 
отказались.  
НХЛ - это единая лига, где никто не заинтересован хотя бы в одной слабой 
команде. Это моментально убьет все интриги, рейтинги и мерч. Драфт, обмены, 
фарм-клубы, списки травмированных - все рассчитано и продумано. Там нет 



 

 

гегемонов и чемпион постоянно меняется. В России с этим все проще: есть 
деньги - гуляем. Так было всегда и условному Ярославлю все равно, что 
происходит в Уфе. Главное, что нравится губернатору.  
"Потолок" призван уровнять клубы, сделать так, чтобы одна команда не могла 
подписывать много дорогостоящих игроков, но у нас не менее 10 клубов, 
которые еле-еле проходят в "пол" зарплат (300 миллионов рублей в год). 
Противники "потолка" уверенны, что если уж деньги тратятся, то пусть на 
сильную команду. А так получается обычное "размазывание". Слабые и бедные 
клубы, как не могли позволить себе подписать дорогого хоккеиста - так и не 
смогут. Зато богатые будут искусственно ослабляться. Ярым противником 
"потолка" выступает московский ЦСКА (говоря простыми словами "Роснефть"). 
У команды много денег, но они не могут сохранить состав. Игроки хотят 
зарабатывать больше, и активно смотрят в сторону НХЛ. Конечно, своя логика в 
нем есть, но сам по себе "потолок" мало что изменит, к тому же выяснилось, 
что его можно обойти, прописав специальный премиальный бонус. Опять-таки 
вызов для Морозова и его аудита - как они будут находить и наказывать 
нарушителей.  
Как в НХЛ 
Плюс Морозова в том, что он много и успешно играл и за океаном и в России. 
Ему есть, что с чем сравнивать. Он отдает отчет, что сегодня большинство 
команд в КХЛ просто влачат жалкое существование и понимают, что никогда не 
догонят ЦСКА, СКА и "Ак Барс". Одной телекартинки из Сибири достаточно для 
того, чтобы переключить канал и больше никогда не смотреть на это. 
"Потолок" не таблетка от всех болезней. Это лишь один из концов огромного 
клубка. Он мог бы работать эффективнее, если бы пересмотрели формат с 
легионерами. Совсем отменить лимит - это слишком радикально, но увеличить 
их количество с пяти до восьми - вполне реально. В таком случае увеличится 
спрос на иностранцев, которые в разы дешевле, а по уровню ничем не уступают 
молодым россиянам. Спрос на наших игроков упадет и золотой молодежи 
больше не будет возможности выворачивать руки боссам клубов, прося 
зарплату в 40-60 миллионов рублей. 
Не менее важный момент - Регламент. Понятно, что в своем нынешнем виде 
КХЛ не будет прогрессировать. Разные бюджеты вынуждают играть по-разному. 
Но опять же - кто будет ратовать за изначально равные возможности, как в 
НХЛ? Там система отлаживалась с середины 20 века. А как у нас? У 
"Адмирала" систематические задержки зарплаты, хоккеисты "Амура" играют 
чуть ли не бесплатно, умерла "Кузня". Выходит, что ситуация патовая. 
Вырезать этот нарыв с корнем - задача самоубийственная. Нужно пойти против 
всех богатых и знаменитых. И то не факт, что потом "спасибо" скажут. В 
противном случае остается только кивать и красиво улыбаться, что у Морозова 
прекрасно получится, но тогда перестать сравнивать нашу лигу с НХЛ. Капитан, 
вам слово.  

https://kazanfirst.ru/news/511410 
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Задача - выжить. По итогам регулярного чемпионата КХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 17 февраля 2020) 
До окончания регулярного чемпионата КХЛ остается ровно десять дней. И 
результат практически каждого сыгранного матча, который в этот период по 
идее должен прояснять турнирную ситуацию, наоборот еще больше 
закручивает интригу. Причем на всех участках турнирной таблицы. В КХЛ с 
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момента нашего предыдущего анализа шансов команд на решение той или 
иной задачи, прошли два игровых дня. Артем Дроздов подробно знакомит вас с 
промежуточными итогами борьбы как за победу в регулярном чемпионате, так и 
за попадание в заветную восьмерку.  
Удивительное у нас все-таки общество. Любим мы повесить ярлык на человека 
или дать крепкую оценку происходящему. Казалось бы: сказали и забыли. Ан 
нет. Люди в большинстве случаев, не разобравшись в ситуации, подхватывают 
чужие мысли и несут их в массы. Так, зачастую, у нас формируется 
общественное мнение. Вы спросите, при чем здесь хоккей? Да все при том же. 
Кто-то около двух месяцев назад объявил, что регулярный чемпионат никому 
не интересен, так как всем все давно известно и понятно: кто будет чемпионом, 
и самое главное - кто попадет в плей-офф. Не хочу никого обижать, так как, во-
первых, каждый человек имеет право на свое мнение, а во-вторых, в 
сложившейся ситуации просто призываю всех всегда и во всем полагаться 
исключительно на собственные мысли. Поэтому в следующий раз если вдруг 
кто-то скажет вам о том, что концовка регулярного чемпионата КХЛ не 
представляет собой интереса или хотя бы не достойна вашего внимания, не 
делайте скорых выводов, а сами проанализируйте ситуацию и составьте 
личное мнение. 
Понимаю и разделяю ваше возмущение. Согласен, что пропаганда и 
популяризация своего продукта - прямая обязанность КХЛ. Именно лига должна 
ежедневно выкладывать на своих ресурсах подробную аналитику 
всевозможных турнирных раскладов. С другой стороны, можно посетовать на 
то, что сейчас лиге просто некогда этим заниматься. Ведь в последнее время 
все силы были брошены на утверждение и презентацию нового президента 
лиги. Надо правильно расставить приоритеты, дабы в конечном счете не 
остаться у разбитого корыта. 
Ну а теперь собственно о хоккее. За прошедшие три дня в уравнении с 
названием "Плей-офф КХЛ" стало на два неизвестных меньше. Поздравления 
принимают "Сибирь", которая спустя три сезона к неописуемой радости своих 
болельщиков завоевала право сражаться за Кубок Гагарина, и "Локомотив". 
Причем результат одного матча, который стал определяющим для коллектива 
Николая Заварухина и в котором сибиряки обыграли "Северсталь", также 
повлиял и на судьбу "железнодорожников". Дело в том, что после поражения в 
Новосибирске стало понятно, что команда Андрея Разина второй год подряд 
осталась без плей-офф. Так что с "Северсталью" мы прощаемся, вопрос только 
- на какой срок. Варианта два: либо до осени, либо навсегда. Что же касается 
"Локомотива", то путевку в плей-офф ярославский клуб получил после 
поражения на своем льду от ЦСКА. К действующему обладателю Кубка 
Гагарина мы еще вернемся, а пока давайте немного спустимся вниз по таблице 
Запада. 
Волею календаря "Йокерит" за два дня совершил путешествие на Урал, где 
одержал важнейшую победу над "Автомобилистом", и вернулся в Хельсинки, 
где в противостоянии с "Металлургом" хоть и уступил, но при этом заработал 
результативный балл, который пригодится финнам в борьбе со столичным 
"Динамо" за третье место на Западе. Команда Владимира Крикунова, в свою 
очередь, в драматичной игре в Риге, в ходе которой она уже в первом периоде 
пропустила пять шайб, все же сумела заработать важнейшие два очка. И пусть 
в настоящий момент "Йокерит" опережает москвичей в таблице на три балла, 
"бело-голубые" при этом имеют одну игру в запасе. Но в этой дуэли в любом 
случае многое, если не все, решится сегодня - в ходе очного противостояния в 
столице Финляндии. 



 

 

В приграничной зоне на Западе за два билета в плей-офф борются три 
коллектива: "Витязь", "Торпедо" и "Сочи". Нижегородцы, в отличие от 
соперников, провели на матч больше, да и календарь у них такой, что врагу не 
пожелаешь: гостевые игры против "Спартака", СКА и "Сочи", и как вишенка на 
торте - домашнее соперничество с "Йокеритом". Команде с берегов Черного 
моря предстоят в прямом смысле слова битвы с Уфой, которая цепляется за 
восьмерку на Востоке, и прямыми конкурентами за место под солнцем из 
Подольска и Нижнего Новгорода. Не станут легкими дуэли с "Северсталью", 
которая захочет громко хлопнуть дверью, и уж тем более с ЦСКА, который 
борется за первое место. Самое лучшее расписание уготовано "Витязю": в 
четырех из пяти оставшихся матчей команде Михаила Кравеца будут 
противостоять коллективы, чье будущее уже определено. 
На Востоке поражает живучестью "Амур", который благодаря успеху в матче 
против "Витязя" по очкам догнал, а по дополнительным показателям даже 
перегнал "Адмирал". 
На этом команда Александра Гулявцева не остановилась и уже в субботу на 
выезде обыграла "Торпедо" и по потерянным очкам уже опережает "Куньлунь". 
Так и хочется крикнуть хабаровчанам: где же вы были раньше?! Единственный 
минус для дальневосточников заключается в том, что в субботу синхронно с 
ними по два очка в свою копилку положили прямые конкуренты - "Металлург" и 
"Нефтехимик". 
Отрадно, что клубные руководители порой приятно удивляют нас своими 
решениями. В "Нефтехимике" в преддверии решающих баталий за место в 
плей-офф сделали ход конем: объявили, что в ближайшее время будет 
продлен контракт с главным тренером команды Вячеславом Буцаевым. Эта 
информация, выражаясь языком Станислава Черчесова, стала своеобразным 
мессенджем для команды. Дескать, смотрите, игроки, в следующем сезоне 
руководить командой будет тот же человек, поэтому у вас есть отличная 
возможность в оставшихся играх чемпионата доказать Вячеславу Геннадиевичу 
свою состоятельность. Хоккеисты нижнекамской команды молодцы, послание 
руководства восприняли правильно: в первом же матче обыграли прямого 
конкурента в борьбе за попадание в восьмерку магнитогорский "Металлург" и 
приблизились к плей-офф на расстояние в два очка. А параллельно еще и 
получили презент из Китая. В том смысле, что "Куньлунь" проиграл два матча - 
в Череповце и Челябинске - и по потерянным очкам уже уступает нижнекамцам 
место в восьмерке. 
Что касается "Магнитки", то там, как мне кажется, руководители наоборот 
совершили стратегическую ошибку, расставшись перед решающими матчами с 
Денисом Паршиным. Мало того, что просто не по-человечески обошлись с 
хоккеистом, расторгнув контракт уже после того как вышел срок возможности 
перехода из команды в команду, так еще и тем самым намекнули игрокам, что 
непререкаемых в команде нет, и что подобное может произойти с каждым. А 
впереди межсезонье. Хоккеисты, которые в своем большинстве приходили в 
команду при старом руководстве, понимают, что многим из них, скорее всего, 
команду придется покинуть. А если так, тогда какой смысл сейчас биться за 
"Металлург"? Но это лишь один из вариантов объяснения проблем команды. 
Хоккей. КХЛ. Матч "Ак Барс" - "Металлург" 
Так же как коллектив из Магнитогорска, на протяжении всего сезона лихорадит 
и "Салават Юлаев". Но, в отличие от своих географических соседей, уфимцам 
для попадания в плей-офф необходимо в четырех оставшихся матчах 
одержать две победы, и то это при условии, что "Нефтехимик" обойдется без 
потерь. 



 

 

Как мы и предполагали, не на шутку разозлился "Барыс". После вылета 
сборной Казахстана из отбора к Олимпиаде-2022 игроки и тренеры команды, 
которые работают и в сборной и в клубе, похоже, правильно восприняли 
неудачу на международном уровне. И теперь горят желанием 
реабилитироваться в глазах болельщиков и ударно провести остаток клубного 
сезона. В качестве первого пострадавшего - ЦСКА, который уступил в Москве, а 
через день хоккеисты из Нур-Султана одержали победу в Сочи. И теперь 
команда из Казахстана дышит в спину "Авангарду", который пока второй на 
Востоке. 
После поражения действующего чемпиона и успехов СКА в Нижнем Новгороде 
и "Ак Барса" в Риге, похоже, с новой силой разгорается борьба за победу в 
регулярном чемпионате. Через день все претенденты синхронно пополнили 
свой багаж двумя баллами, но это никак не изменило ситуацию в таблице. 
ЦСКА по-прежнему на вершине, питерцы отстают от московских одноклубников 
на три очка, а казанцы и вовсе на один результативный балл. Более того, 
подопечные Дмитрия Квартального имеют в своем активе одну игру в запасе. 
Любопытно, что более легкий календарь оставшихся матчей у ЦСКА. 
Москвичам биться с "Сочи", дважды с Минском и со СКА. Питерцам, помимо 
матча с армейцами, играть с "Адмиралом", "Йокеритом" и "Торпедо". Каждый из 
этих клубов продолжает решать свои задачи. Но самое трудное расписание у 
"Ак Барса". Казанцам предстоят матчи с "Авангардом", "Спартаком", 
"Автомобилистом", "Салаватом Юлаевым" и Минском. Как говорится, 
почувствуйте разницу. 
Кстати, команда из столицы Белоруссии, уже давно лишившаяся шансов на 
попадание в плей-офф, все же продолжает напоминать о себе. Проиграв в 
четверг "Локомотиву", динамовцы установили очередное достижение со знаком 
"минус". В 56 матчах нынешнего сезона в их активе всего 13 побед. Также 
минское "Динамо" стало четвертым клубом в истории КХЛ, который пропустил 
за сезон более 200 шайб. 
Ну и на закуску - гонка снайперов. Вы уже, наверное, и думать забыли, что в 
этом соревновании может быть какая-то интрига. А зря. Ведь в кои-то веки 
борьбу за титул самого меткого ведут аж три игрока! Пока на первом месте 
Дмитрий Яшкин из столичного "Динамо". В его активе 30 шайб. На пятки ему 
наступают два молодых таланта из Москвы и Уфы - Кирилл Капризов и Никита 
Сошников. В субботу сложилось впечатление, что улучшить статистику всем 
трем форвардам помогали все без исключения партнеры по их командам. 
Сначала хет-триком отметился Сошников. Потом свои две шайбы забросил 
Капризов. На какое-то время Никита и Кирилл сравнялись по количеству точных 
бросков с Яшкиным. Однако троевластие в списке снайперов продолжалось 
недолго: в игре против рижских одноклубников Дмитрий отличился трижды и 
сумел уйти в отрыв от своих преследователей. 
Если вы, после всего вышеизложенного, по прежнему считаете, что концовка 
регулярного чемпионата проходит скучно, значит вы либо законченный 
пессимист, либо вам просто жизненно необходимо переключить свое внимание 
на другой вид спорта.  
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К заголовкам сообщений 

КХЛ и Лига чемпионов: годы неприятия позади? Похоже, пришла пора 
разыгрывать титул клубного чемпиона Европы с участием российских 
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клубов (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 18 февраля 
2020) 
Назад в еврокубки  
В хоккее, в отличие от футбола, нет турниров, в которых клубы в очной 
спортивной борьбе выявляли бы между собой сильнейшего в Европе или в 
мире. Все это - плоды существования закрытых лиг, которые не хотят ставить 
под риск свои прибыли. 
НХЛ совсем не хочется повторять ошибки прошлого, когда в 1972 году она 
согласилась на серию матчей против сборной СССР, рассчитывая устроить 
многократным чемпионам мира среди "любителей" показательную порку. 
Вместо этого команда лучших канадских профессионалов едва не оказалась 
униженной сама, с трудом избежав поражения (во многом из-за 
преждевременной расслабленности советских хоккеистов, посчитавших за три 
матча до конца серию выигранной). Несмотря на вырванную победу в 
Суперсерии-1972, миф о непобедимости игроков НХЛ оказался развеян 
полностью. 
Сейчас авторитет заокеанской лиги восстановлен. И неудачная попытка 
соперничества со стороны КХЛ только укрепила ее безоговорочно лидирующие 
позиции. Так что теперь НХЛ вовсе не нужно устраивать турнир даже по самой 
интригующей формуле. Поэтому турнир с участием чемпионов регулярных 
чемпионатов НХЛ и КХЛ, обладателей Кубка Стэнли и Кубка Гагарина, 
победителя европейской Лиги чемпионов и сильнейшего клуба страны-
организатора при всем интересе со стороны болельщиков, разумности и 
очевидности спортивных доводов так и остается на бумаге. 
А вот позиции КХЛ в отношении Лиги чемпионов могут оказаться поколеблены. 
По крайней мере, это следует из интервью, недавно данных ТАСС 
исполнительным директором Лиги чемпионов Мартином Бауманном, 
президентом Лиги чемпионов Петером Занером и президентом ФХР 
Владиславом Третьяком. Их лейтмотив таков: будет очень здорово, если СКА 
или ЦСКА выиграют подобный турнир и станут официально лучшими 
командами Европы по спортивному принципу. 
Однако и здесь есть препятствия. Дело не в амбициях, а в чисто практических 
проблемах: длине перелетов, которые понадобится совершать для встречи с 
командами Восточной конференции КХЛ, деньгах, которых пока не хватает для 
создании мотивации у клубов КХЛ. Еще одна серьезная загвоздка - календарь. 
Свободных "окон" не хватает даже для игр сборных, а ФХР не собирается 
жертвовать интересами национальной команды России ради еврокубка. 
Правда, если КХЛ продолжит терять клубы, то эта проблема может скоро 
решиться сама собой. 
Главный же аргумент в пользу участия клубов КХЛ, несомненно, будет найден, 
если к рулю в лиге придет нынешний президент ИИХФ Рене Фазель (вместо 
Алексея Морозова или вместе с ним), являющийся постоянным сторонником 
участия хоккеистов НХЛ в турнирах сборных, а КХЛ - в клубных европейских 
соревнованиях. 
Если попытка усиления статусности Лиги чемпионов окажется удачной, турнир 
заполнит трибуны и станет приносить реальные деньги, то затем можно и с 
НХЛ переговоры затеять. Особенно если учесть, что российский Интернет-
гигант "Яндекс" стал с нынешнего сезона важным партнером заокеанской лиги. 

https://sport-weekend.info/home/chitajte-v-svezhem-nomere/kkhl-i-liga-chempionov-
gody-nepriyatiya-pozadi-pokhozhe-prishla-pora-razygryvat-titul-klubnogo-chempiona-
evropy-s-uchastiem-rossijskikh-klubov 

https://sport-weekend.info/home/chitajte-v-svezhem-nomere/kkhl-i-liga-chempionov-gody-nepriyatiya-pozadi-pokhozhe-prishla-pora-razygryvat-titul-klubnogo-chempiona-evropy-s-uchastiem-rossijskikh-klubov
https://sport-weekend.info/home/chitajte-v-svezhem-nomere/kkhl-i-liga-chempionov-gody-nepriyatiya-pozadi-pokhozhe-prishla-pora-razygryvat-titul-klubnogo-chempiona-evropy-s-uchastiem-rossijskikh-klubov
https://sport-weekend.info/home/chitajte-v-svezhem-nomere/kkhl-i-liga-chempionov-gody-nepriyatiya-pozadi-pokhozhe-prishla-pora-razygryvat-titul-klubnogo-chempiona-evropy-s-uchastiem-rossijskikh-klubov


 

 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Посмотрите на Новокузнецк - и оцените Светлова 
с Дальним Востоком" (Russia-hockey.ru, Москва, 17 февраля 2020) 
О сезоне ВХЛ и красочной кубковой гонке за последние путевки от Востока КХЛ 
- олимпийский чемпион, один из самых жестких экспертов страны, для Russia-
Hockey.ru  
ФАВОРИТ ВОСТОЧНОЙ ГОНКИ - "НЕФТЕХИМИК"  
- Вчера Магнитогорск и Уфа сделали важнейшие шаги на пути к плей-офф, - 
начал Александр Кожевников. - Здесь сюрприз как раз в том, что два этих 
суперклуба вообще участвовали в кубковой гонке середняков, перед стартом 
сезона их место в плей-офф даже не обсуждалось. Получается, что теперь 
"Куньлунь", "Нефтехимик" и два дальневосточных клуба разыграют последнюю 
путевку в плей-офф. Великолепная интрига, большой плюс для КХЛ!  
- Давайте обсудим каждого из претендентов. Кто ваш фаворит гонки?  
- Наверное, "Нефтехимик". Он - единственный из всех претендентов, кто имеет 
стабильные кубковые традиции, плюс практически все оставшиеся матчи у 
Нижнекамска именно с конкурентами. А вот "Куньлунь", имевший приличную 
фору по очкам, ее растерял.  
С большой симпатией отношусь к "Амуру", тяжелое расписание на старте его 
не сломало. Команда переломила сезон, в самый сложный момент выдав 
победную серию и став главным героем февраля. Представляю, какой ажиотаж 
теперь будет в Хабаровске через неделю - на спаренных матчах с 
"Нефтехимиком".  
В XXI ВЕКЕ НЕТ ЛЮДЕЙ, КОТОРЫЕ СЕРЬЕЗНО ОТНОСЯТСЯ К 
КОММЕНТАРИЯМ В ИНТЕРНЕТЕ  
- Согласны с тем, что из гонки постепенно выпадает "Адмирал", который вчера 
уступил в Санкт-Петербурге - 0:6 и у которого три поражения кряду?  
- Для меня во всей этой группе команд как раз клуб Сергея Светлова - главное 
открытие. Тем, кто критикует Владивосток за спад в новом году, советую 
обратить внимание на ВХЛ, где накануне с первым в "вышке" бюджетом, кстати, 
вполне сопоставимым с бюджетом "Адмирала", завершил борьбу за плей-офф 
новокузнецкий "Металлург". Вот что такое лига, где деньги - не решающий 
фактор. И вот что значит тренерская работа!  
По тому, что я видел в первой половине сезона, когда Владивосток уверенно 
опережал многих фаворитов конференции, Светлов для меня - однозначно 
главный претендент на титул лучшего тренера. Мы в КХЛ слышим много жалоб 
от тренеров клубов, у которых по шесть пятерок и автобусное расписание, но 
дальневосточные штабы при всех их объективных проблемах никогда и ни на 
что не жалуются. Хотя зимой у "Адмирала" пошли травмы, сломался вратарь 
Олкинуора, но команда все равно не сдалась, привлекла много молодежи.  
- Но в социальных сетях "Адмирал" в 2020 году в основном критикуют...  
- Не видел в XXI веке ни одного серьезного человека, который обращал бы 
внимание на отзывы в интернете. Там собралась целая группа бездельников, 
хобби которых - обгадить. Я иногда захожу в комментарии под статьями - и 
просто смеюсь над этими дилетантами. Не думаю, что в том же Владивостоке 
еще остались люди, которые воспринимают их комментарии всерьез.  
ВЕРСИЙ СПАДА "КУНЬЛУНЯ" ДВЕ - ВИРУС И ТРЕНЕР  
- Параллель Владивосток - Новокузнецк выглядит интересно - и поучительно?  
- О Новокузнецке хотел бы поговорить особо. Невыход "Металлурга" в плей-
офф - это, наверное, хорошо для ВХЛ, показавшей высокий уровень 
конкуренции в лиге. Но это плохо для нашего хоккея и для КХЛ, которая 
несколько лет назад отрезала регион, регулярно воспитывавший игроков для 



 

 

сборной России. Сомнительное решение было два года назад - а его плоды мы 
только начинаем пожинать.  
Я считаю, КХЛ сейчас имеет смысл отметить работу того же Светлова, который 
с новокузнецким бюджетом, но без новокузнецкой школы сделал 
конкурентоспособным "Адмирал". Также внизу по финансам и "Амур" - но 
посмотрите как играет! Если бы не Дальний Восток, нынешней кубковой гонки 
мы точно не увидели бы - и на фоне ВХЛ, где бюджеты мало что решают, КХЛ 
смотрелась бы бледно.  
- "Куньлунь" вы тоже включаете в эту дальневосточную группу возмутителей 
спокойствия?  
- Обязательно, команда проводит хороший сезон. Чем объяснить ее спад на 
финише? Версий две - потеря домашней площадки из-за эпидемии в Китае и 
раннее продление контракта с канадским тренером. Какая правильная - 
выбирайте сами.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_posmotrite_na_nk_i_ocenite_svetlova_i_dal
ny_vostok/ 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" в 12-й раз квалифицировался в Кубок Гагарина. Такое 
достижение есть только у 4-х клубов КХЛ (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 февраля 2020) 
"Салават Юлаев" обыграл "Сочи" (2:0) в матче регулярного чемпионата КХЛ и 
квалифицировался в Кубок Гагарина.  
Обе шайбы уфимцы забросили во второй половине третьего периода - голами 
отметились Александр Кадейкин и Линус Умарк. "Салават" после сегодняшней 
победы набрал 66 очков и обеспечил себе участие в плей-офф.  
После 59 матчей уфимцы занимают шестую позицию на Востоке. 
Заключительные три игры команда Николая Цулыгина проведет на выезде - 21 
февраля с "Барысом", 23 - с "Металлургом" и 25 - с "Ак Барсом". Из этих трех 
клубов только "Магнитка" на данный момент не обеспечила себе участие в 
плей-офф.  
Помимо "Салавата", только три клуба КХЛ ни разу не пропускали розыгрыши 
Кубка Гагарина. Это "Ак Барс", "Металлург" и СКА. Отметим, что "Локомотив" 
также всегда выходил в плей-офф по итогам регулярного чемпионата, но в 
сезоне 2011/12 ярославцы выступали в ВХЛ из-за катастрофы под Ярославлем, 
в которой погибли 37 представителей клуба.  
Если бы плей-офф начался уже завтра, то в первом раунде Кубка Гагарина 
"Салават" бы встретился с "Барысом". Преимущество домашней площадки 
было бы у казахстанского клуба.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/251893 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1156051_Salavat_obygral_Sochi_blagodara_golam_Kadejkina_i_Umarka


 

 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 17 февраля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 17 февраля 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Йокерит" гарантировал себе преимущество домашней площадки на 
старте плей-офф (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 февраля 
2020) 
В матче регулярного чемпионата КХЛ "Йокерит" победил "Динамо". Финский 
клуб одержал победу со счетом 4:0.  
Таким образом, "Йокерит" набрал 82 очка и гарантировал себе место в топ-4 
Западной конференции. Команда из Хельсинки гарантировала себе 
преимущество домашней площадки в первом раунде плей-офф. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yokerit-garantiroval-sebe-
preimuschestvo-domashney-ploschadki-na-starte-pley-off-1643446/ 

К заголовкам сообщений 

Паскуале, Мерфи, Сошников и Воронков признаны игроками недели КХЛ 
(Р-Спорт, Москва, 17 февраля 2020) 
Голкипер казахстанского "Барыса" Эдвард Паскуале, защитник нижнекамского 
"Нефтехимика" Райан Мерфи, нападающий уфимского "Салавата Юлаева" 
Никита Сошников и форвард казанского "Ак Барса" Дмитрий Воронков 
признаны лучшими игроками недели в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ), 
сообщается на сайте КХЛ. 
Паскуале в составе "Барыса" одержал победы в двух гостевых матчах недели. 
Канадец отразил 94,12% бросков при коэффициенте надежности 2,00. 
Мерфи набрал четыре очка (2 шайбы + 2 результативные передачи) и вместе с 
"Нефтехимиком" победил в трех матчах недели. 
Сошников записал в актив семь очков (5+2) в трех встречах. Форвард 
уфимского клуба забрасывал шайбы во всех играх недели, отметившись хет-
триком в домашнем матче против петербургского СКА. 
Воронков был признан лучшим новичком недели. В составе "Ак Барса" 
нападающий одержал две победы в трех матчах и набрал в них два очка (1+1). 
Гол 19-летнего Воронкова в гостевой встрече с рижским "Динамо" стал 
победным.  

https://rsport.ria.ru/20200217/1564867152.html 
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К заголовкам сообщений 
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КХЛ: новости клубов 
 

Морозов - новый президент КХЛ, "Спартак" вышел в плей-офф, Яшкин 
оторвался в снайперской гонке. Итоги недели КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 17 февраля 2020) 
"Матч ТВ" рассказывает о том, что произошло в КХЛ на прошлой неделе.  
Алексей Морозов - новый президент КХЛ 
Дмитрий Чернышенко, назначенный на должность вице-премьера РФ, покинул 
пост президента КХЛ и представил своего сменщика. Им стал управляющий 
директор Молодежной хоккейной лиги Алексей Морозов. Контракт заключен на 
четыре года. 
На пресс-конференции новый президент КХЛ отметил, что вопрос с потолком 
зарплат уже решен. 
 "Мы уже приняли это решение - 900 миллионов, и точка. Это уравняет шансы и 
уравняет борьбу клубов. Все команды должны быть в равных условиях, ни для 
кого не будет поблажек. Мы будем следовать в этом направлении".  
Кроме того, Морозов объявил, что лига будет работать над легализацией 
аренды хоккеистов. 
 "Проанализировав предыдущие годы, мы увидели, что есть скрытая аренда. 
Зачем играть под столом? Лучше ее легализовать. Мы выступим с 
предложением, какой хотим ее видеть. Мы считаем, что с этим лига будет 
прогрессировать, будет уравнение команд. Заявка клубов у нас и так 
ограничена в 25 человек. Просто у некоторых есть фарм-клубы".  
Более подробно об итогах пресс-конференции читайте здесь. 
"Спартак" вышел в плей-офф 
Спартаковцы могли выйти в плей-офф гораздо раньше, еще до паузы на 
Евротур. Но официально задача решена лишь после трудовой победы над 
"Магниткой". Москвичи отыгрались со счета 0:2. 
Ярославский "Локомотив" тоже гарантировал себе участие в плей-офф, при 
этом проведя неделю невыразительно. Впрочем, преследователи тоже 
допускали осечки. "Сочи" проиграл "Барысу" и лишился шансов обогнать 
ярославцев. Не справились "леопарды" и с прямым конкурентом. 
Тем не менее сочинцы приблизились к восьмому месту, совершив камбэк в 
Новосибирске. К началу недели "Торпедо" опережает команду Александра 
Андриевского всего на три балла. 
Нижегородцы ужасно проводят заключительную часть чемпионата. В последних 
восьми матчах "Торпедо" потерпело семь поражений. И если после неудач с 
армейскими клубами Дэвид Немировски хвалил своих парней, то встреча с 
"Амуром" 43-летнему специалисту явно не понравилась: 
 "Так нельзя играть, особенно дома. Я не узнавал нашу команду сегодня. 
Соперник очень хорошо играл и двигался. Мы готовили команду к матчу, как к 
седьмой игре плей-офф. Нельзя было проигрывать. Готовились, как на войну. 
Не знаю, почему в итоге все случилось так, и мы оказались неготовыми. Сейчас 
у нас трудный момент. Будем устраивать собрание, разбираться и выяснять, 
почему половина команды сегодня не играла".  
Видимо, "Торпедо" и "Сочи" определят, кто отправится в отпуск досрочно. 
Поскольку "Витязь" по-прежнему имеет гандикап, а "Северсталь" недавно 
потеряла даже математические шансы на попадание в топ-8. На Востоке же 
точно останется без плей-офф "Трактор", где в оставшихся играх опробуют и 
молодых хоккеистов. А легионер Кристиан Томас за челябинский клуб больше 
не выступит. С 27-летним канадцем соглашение расторгнуто. 
Яшкин оторвался в снайперской гонке 



 

 

Порадовало болельщиков на прошлой неделе московское "Динамо". Сначала 
клуб подготовил забавные валентинки. 
А на следующий день москвичи провернули мощнейший камбэк в Риге со счета 
2:5, нанеся хозяевам 13-е поражение кряду. У рижан результативным 
выстрелом от красной линии отметился 36-летний защитник Сергей Гимаев. В 
составе бело-голубых особенно усердствовал лучший снайпер чемпионата 
Дмитрий Яшкин. Он оформил хет-трик и первым в лиге добрался до отметки в 
30 голов. 
В снайперской гонке Яшкин обгоняет ближайших преследователей уже на три 
шайбы. На втором месте Кирилл Капризов. Армейский форвард на прошлой 
неделе сделал дубль в игре с "Локомотивом". 
Догнал Капризова нападающий "Салавата Юлаева" Никита Сошников. 26-
летний россиянин забросил и "Спартаку", и "Адмиралу", а в матче против СКА 
отличился трижды. Правда, у гостей своим хет-триком ответил защитник 
Василий Токранов. 
Сошникова признали лучшим нападающим по итогам недели. Также лига 
выделила Эдварда Паскуале из "Барыса", Райана Мерфи из "Нефтехимика" и 
Дмитрия Воронкова из "Ак Барса". 
Нижнекамцы взяли дома максимум, крупно обыграв "Металлург" и "Адмирал". 
Впереди у команды важные встречи с "Амуром". 
"Адмиралу" после серии неудач бороться за восьмерку будет очень сложно. А 
вот "Амур" набрал приличный ход. Хабаровчане берут очки с середняками и 
совершенно не боятся фаворитов. СКА, почти месяц не проигрывающий в КХЛ, 
лишь в концовке забросил победную шайбу. 
"Амур" и "Нефтехимик" готовы выбить из топ-8 "Куньлунь". Китайский коллектив 
осложнил себе задачу, потеряв баллы в матчах с "Северсталью" и "Трактором". 
"Сибирь" свои проблемы решила и оформила выход в плей-офф впервые за 
четыре года. Соперником сибиряков в первом раунде, скорее всего, станет 
"Автомобилист", который едва ли обгонит "Барыс". Казахстанский клуб 
уверенно смотрится и обыгрывает даже лидера Западной конференции. Кстати, 
в тот же день оборвалась 14-матчевая результативная серия Антона 
Слепышева. 

https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1156066_Morozov__novyj_prezident
_KKhL_Spartak_vyshel_v_plej_off_Jashkin_otorvalsa_v_snajperskoj_gonke_Itogi_n
edeli_KKhL 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Что происходит в КХЛ: инсайды, факты, непопулярные мнения, 17 
февраля 2020 (Чемпионат.com, Москва, 17 февраля 2020) 
Необходимость участия в Лиге чемпионов, мучения Кагарлицкого и война ЦСКА 
с фанатами - в итогах недели КХЛ. 
В 20-м выпуске постоянной рубрики подводим итоги очередной недели 
регулярного чемпионата КХЛ. 
Уровень КХЛ мерят по Евротуру, и это неправильно. Наши клубы должны 
играть в Лиге чемпионов 
После третьего этапа Евротура, на котором сборная России не сумела 
одержать ни одной победы, одной из самых популярных тем для обсуждения 
было падение уровня КХЛ. Для тех, кто внимательно следит за нашей лигой, 
это не стало какой-то новостью. С тех пор как в КХЛ наступила эра СКА и ЦСКА, 

https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1156066_Morozov__novyj_prezident_KKhL_Spartak_vyshel_v_plej_off_Jashkin_otorvalsa_v_snajperskoj_gonke_Itogi_nedeli_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1156066_Morozov__novyj_prezident_KKhL_Spartak_vyshel_v_plej_off_Jashkin_otorvalsa_v_snajperskoj_gonke_Itogi_nedeli_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1156066_Morozov__novyj_prezident_KKhL_Spartak_vyshel_v_plej_off_Jashkin_otorvalsa_v_snajperskoj_gonke_Itogi_nedeli_KKhL
https://www.khl.ru/news/2020/02/17/466165.html


 

 

лучшие игроки лиги стали концентрироваться в "армейских" клубах, а в 
остальные команды перестали приезжать интересные легионеры, наш 
чемпионат обеднел в конкурентном плане, а отъезд последних русских звезд за 
океан сделал КХЛ более тусклой и скучной. Нет, в нашей лиге все еще есть 
яркие пятна, местами растет локальная конкуренция, но в глобальном смысле 
КХЛ похвастать сейчас нечем. 
Шведские игры в феврале, по сути, оказались неким срезом, который 
продемонстрировал средний уровень игроков КХЛ. В Стокгольм не приехали 
лучшие хоккеисты нашей лиги, и сборная России предстала абсолютно 
дезорганизованной и бессистемной командой, игроки которой прилично 
уступают оппонентам из европейских чемпионатов, как в командном, так и в 
индивидуальном планах. Да, сборная России и с Сорокиным, Капризовым, 
Григоренко и Шипачевым вовсе не блистала, например, на декабрьском Кубке 
Первого канала, но третий этап Евротура показал, что за спинами лидеров - 
настоящая пропасть, а ведь уже в следующем сезоне КХЛ потеряет 
большинство из этих звезд.  
Да, надо признать на всех уровнях, что КХЛ стала слабее. Признать и работать 
в этом направлении. Конечно, это дело не пары дней, недель и, возможно, 
даже сезонов, но если лига готова меняться, то мы подождем. Пока же КХЛ 
может сделать так, чтобы о ее уровне не судили по Евротуру, где результат, 
между прочим, вторичен.  
Проблема в том, что наша лига варится в собственном соку, и, может быть, 
поэтому не видит своих реальных проблем. Ей не хватает объективной критики 
со стороны, обмена опытом, разумной интеграции с Европой. КХЛ сама себя 
провозгласила второй по силе лигой в мире и довольствуется этим. Но верно 
ли это утверждение? На Евротуре нашу команду (даже в сильнейшем составе) 
обыгрывают финны из Liigi и шведы из SHL, а других способов помериться 
силами с хоккеистами из европейскими чемпионатов у КХЛ попросту нет.  
По-хорошему, наш хоккей должен прекратить нести репутационный ущерб от 
результатов Евротура. На этом турнире нужно обкатывать потенциально 
интересных игроков, пробовать молодежь и не думать об итогах. Пусть это 
будет некая предсезонка сборной России перед чемпионатом мира, победы на 
которой никому не интересны. Но при этом КХЛ необходимо периодически 
конкурировать с другими европейскими чемпионатами, доказывать статус 
второй лиги мира после НХЛ. И участие в Лиге чемпионов - идеальный выход 
из ситуации.  
Именно тут, в большом клубном турнире, и нужно реализовывать свои 
амбиции. Показывать, что хоккей в КХЛ (то есть в России) - лучший в Европе 
или наоборот признавать силу прочих чемпионатов и еще больше работать над 
внутренним развитием. Да, известно, что КХЛ, верстающая свой календарь под 
влиянием ФХР, считает, что Лига чемпионов просто не впишется в расписание 
внутренних матчей. Но кажется, что с нашей стороны просто недостаточно 
желания. Выделить для одной-двух команд окна для участия в престижном 
турнире (а он таким, безусловно, станет, если КХЛ будет в нем участвовать) не 
выглядит большой проблемой, даже если не отменять паузы на Евротур, что в 
нынешних реалиях, увы, невозможно. Да, у клубов-участников Лиги чемпионов 
минимум на 8-10 матчей возрастет количество игр в сезоне, повысится 
интенсивность. Это трудно, но ведь большинство игроков в таких командах 
либо уже поиграли в НХЛ, либо когда-нибудь туда собираются. А за океаном, 
напомним, играют 82 матча только в регулярном чемпионате при иногда 
сумасшедшем графике, и никого это не пугает. 



 

 

Внедрение клубов КХЛ в Лигу чемпионов - это трудоемкий и нелегкий процесс, 
но нашей лиге необходимо выходить из зоны комфорта и вместо вялых 
разговоров о расширении в Европу реально интегрироваться с участниками 
других чемпионатов в соревновательном процессе. Иначе мы и дальше будем 
лишь слышать разговоры о "ренессансе КХЛ", а на Евротуре видеть совсем 
обратное. 
Кагарлицкий мучается в СКА. Его проблему решила бы легальная аренда 
Какая же нелепая ситуация складывается в этом сезоне вокруг Дмитрия 
Кагарлицкого! Четвертый бомбардир и второй снайпер прошлой регулярки, 
заработавший в играх за московское "Динамо" 61 (24+37) очко, сейчас скис и 
пропал в СКА. В 36 матчах за петербургский клуб у Кагарлицкого лишь 15 
(4+11) баллов, а последний матч он провел 7 января. С тех пор Дмитрий уже 12 
матчей не попадает в состав, СКА даже не берет его на выезд, и при этом вы не 
найдете Кагарлицкого в списке травмированных. Он просто не попадает в 
состав, спуская в унитаз потенциально лучший в карьере сезон.  
В таком печальном положении отчасти виноват и он сам, но все же главная 
причина - поведение СКА на трансферном рынке. Петербуржцы без разбора 
заманивают лучших игроков лиги если не деньгами, то игрой за сборную 
России, а отказ в переходе может сулить хоккеисту серьезные проблемы в 
отношениях с самыми влиятельными людьми нашего хоккея. Через это уже 
прошел Вадим Шипачев, "кинувший" в свое время СКА ради НХЛ, или, 
например, Богдан Киселевич. Возвращающегося из-за океана защитника летом 
очень хотели видеть в Петербурге, но он выбрал ЦСКА, и это как минимум 
стоило ему пропуска российского этапа Евротура, на который собрались все 
сильнейшие из КХЛ. 
У Кагарлицкого точно были другие предложения в межсезонье, но при прочих 
равных он выбрал СКА. Это, казалось бы, гарантировало Дмитрию перспективы 
в сборной России, контракт до конца олимпийского сезона и безоблачное 
будущее. Но пока для Кагарлицкого получается все совсем скверно. В СКА его 
представляли новой главной звездой клуба, однако у Дмитрия как-то сразу не 
пошло, а затем петербуржцы внезапно поменяли вектор и стали развивать 
молодежь, и про Кагарлицкого в Северной столице попросту забыли. Да и 
зачем нынешнему СКА проблемный 30-летний форвард, не вписавшийся в 
схемы главного тренера?  
На самом деле, в хоккее такое случается. Ну, не получилось у хоккеиста в 
новой команде, не оправдал надежд, бывает. Но сидеть в запасе и ждать в 
самом расцвете сил - это точно не вариант для Кагарлицкого. Невозможно, 
конечно, залезть в голову к хоккеисту: может быть, его устраивает такое 
положение вещей. Но верится в это с трудом. Дмитрию, конечно, нужно уходить 
из СКА любым способом, но вряд ли это будет так просто.  
В Петербурге прекрасно понимают, что провал Кагарлицкого в нынешнем 
сезоне не отражает его реальный уровень, и не захотят даром терять ценный 
актив. Если в межсезонье для Дмитрия и будут искать варианты обмена, то 
попросят за него полцарства, что вряд ли устроит желающих приобрести 
форварда. Вариант с расторжением контракта по обоюдному согласию, столь 
популярный в КХЛ, к этой ситуации не подходит по тем же причинам: 
Кагарлицкий быстро найдет себе работу в другом топ-клубе, а СКА невыгодно, 
чтобы конкуренты усиливались. Нет, в Санкт-Петербурге Дмитрия не будут 
отпускать до последнего, надеясь, что он все-таки сумеет заиграть в СКА.  
Но прямо сейчас Кагарлицкий простаивает зря, и оптимальным выходом здесь 
была бы легальная аренда. Конечно, СКА не дал бы "погонять" своего игрока в 
ЦСКА или, например, московское "Динамо". Но Дмитрий мог бы на какое-то 



 

 

время переехать на Восток, или, скажем, отправиться на поддержание формы в 
ту же "Северсталь". Это было бы для него лучшим решением, да и комфортная 
связь со СКА у Кагарлицкого осталась бы неразорванной.  
Многие считают аренду в КХЛ однозначным злом и выступают за ее полное 
искоренение. Но если этот инструмент в лиге будет использоваться для 
оптимального разрешения таких ситуаций, как с Кагарлицким, то кто от этого 
проиграет? 
ЦСКА по-прежнему не нужны болельщики. Если понадобится, то они купят 
новых 
Перед началом этого сезона мы говорили, что действующий обладатель Кубка 
Гагарина ЦСКА дискредитирует образ лучшей команды лиги своей закрытостью 
и консервативным поведением. Главным пунктом шел конфликт с фанатами, 
активной частью болельщиков, который в клубе никого особо не волновал. 
Сейчас уже почти закончилась регулярка нового сезона, и за это время тема 
подзабылась. ЦСКА ничуть не изменился, но при этом показывал хорошую 
(даже отличную для Москвы) посещаемость, а "армейские" ультрас не 
выступали с новыми заявлениями. Можно было подумать, что конфликт между 
клубом и фанатами был как-то урегулирован, но выяснилось, что его просто 
спустили на тормозах. 
Так что сейчас, когда ЦСКА собирается приступить к защите титула, 
актуальным остается вопрос - а для кого играют "армейцы"? Видимо, для 
"Роснефти", боссов ЦСКА и заслуженных ветеранов клуба. 
Из заявления болельщицкого актива становится многое понятно. Например, 
раскрыта тайна хорошей посещаемости домашних матчей "армейцев" и 
отсутствия привычного для хоккея шумового аккомпанемента игр. "Вместо 
диалога и попытки исправить ситуацию, руководство вкладывает деньги в не 
имеющих никакого отношения к ЦСКА ряженых "болельщиков", которых 
набирают буквально по объявлению, гарантируя различные материальные 
привилегии, бесплатные билеты и автобусные туры. Искусственное замещение 
фанатов на ручную безликую массу - позор для самого титулованного клуба 
страны!" - сказано в заявлении клуба болельщиков ЦСКА.  
Также фанаты назвали основную причину бойкота матчей. "Основной причиной 
бойкота является не переезд на другую арену и уж тем более не ее дележка с 
главным врагом ("Спартаком". - Прим. "Чемпионата"). Его суть - исключительно 
в хамском и дерзком поведении руководства клуба во главе с Игорем 
Есмантовичем, а переезд на ЗиЛ ( "ЦСКА-Арена" в Парке легенд. - Прим. 
"Чемпионата") - венец этой безрассудной политики и последняя капля нашего 
терпения", - заявлено в манифесте болельщиков.  
Из всего этого можно понять, что фанаты ЦСКА смирились бы с переездом в 
новую арену и даже с соседством со "Спартаком", но они не могут принять 
наплевательское отношение к себе. Между тем, причины такого поведения 
Игоря Есмантовича предельно ясны. Когда у тебя в распоряжении огромный 
бюджет и практически безграничные возможности, то такие мелочи, как 
недовольство фанатов, не причиняют никаких неудобств. В ЦСКА происходит 
подмена понятий: клуб играет не для преданных болельщиков, а для спонсора, 
видит и решает только материальные проблемы, а не духовные. Интересно, что 
в КХЛ немало богатых клубов, но подобный подход к главным людям на 
стадионе используется только в ЦСКА. И это еще раз доказывает, что 
чемпионство "армейцев" - удар по имиджу лиги.  
Разумеется, ни яркие заявления фанатов, ни эта заметка не изменят 
положения дел. В ЦСКА опьянены деньгами и властью, и пока нет предпосылок 
к тому, что в современной КХЛ эти факторы перестанут быть главенствующими. 



 

 

И руководители "армейцев" так и не поймут, что сейчас они объявляют войну 
тем людям, которые поддерживали красно-синих и в смутное для хоккейного 
ЦСКА время начала нулевых, и до прихода "Роснефти", когда "армейцы" могли 
только мечтать о высоких местах. Не поймут, что однажды у самого 
титулованного клуба страны может снова не остаться никого, кроме фанатов, 
отношения с которыми сейчас рискуют быть безнадежно испорченными. 
Матч-концерт "Салавата" и СКА испортили судьи. Что это было? 
Игра в Уфе между "Салаватом" и СКА, состоявшаяся 15 февраля, стала 
настоящим украшением не только игровой недели, но и всей регулярки. 
Голевая перестрелка, два хет-трика, девять голов - если таких матчей будет 
больше в КХЛ, то и не нужно будет смотреть в сторону Америки. Одним из 
решающих факторов в этой игре стала реализация большинства - команды на 
двоих забили пять шайб в расстановке "5 на 4" в основное время, но при этом к 
арбитрам встречи практически не возникало вопросов. Да, были спорные 
моменты, но со стороны казалось, что судьи принимали объективные решения. 
Все испортилось на последних секундах основного времени. Уже после 
финальной сирены арбитры выписали двухминутные штрафы Теэму 
Хартикайнену и Линусу Умарку, "Салават" начал овертайм в расстановке "3 на 
5" и мгновенно пропустил решающий гол. Справедливо ли лидеры юлаевцев 
встречали дополнительную пятиминутку на скамейке штрафников? Давайте 
разбираться.  
На нем видно только то, что Хартикайнен вдруг набрасывается на Сергея 
Плотникова после остановки игры, заваливает его на лед, чуть ли не пытаясь 
открутить голову форварду СКА. Мотив финна неясен, но на повторе мы видим, 
что незадолго до этого эпизода Плотников припечатал к борту Линуса Умарка. 
Кроме того, агрессию Хартикайнена мог вызвать тот факт, что Сергей играл 
момент до конца и одновременно с сиреной пытался нанести бросок по 
воротам Метсолы и, видимо, задел того по амуниции.  
Действия Плотникова трудно назвать противоправными. Хит на Умарке был 
чистым, а бросок после свистка здесь можно только очень сильно притянуть за 
уши. Да, Сергей не выключился из эпизода сразу после сирены, но глупо 
требовать этого от хоккеистов в пылу борьбы. Но даже если бы арбитры здесь 
что-то усмотрели, то Плотникову максимум грозила дисциплинарная "десятка". 
А вот Хартикайнен явно не справился с эмоциями и заслуженно заработал две 
минуты за грубость.  
Итак, исходя из видео КХЛ, "Салават Юлаев" должен был начать овертайм в 
меньшинстве, но в расстановке "5 на 4". Однако вслед за Хартикайненом на 
скамейку штрафников отправился и Линус Умарк, и СКА получил двойное 
большинство. Эпизод с нарушением Умарка остался за кадром официальной 
трансляции и вызвал, мягко говоря, недоумение. Ситуация прояснилась 
позднее благодаря записи с башкирского телеканала БСТ, который тоже 
транслировал этот матч. 
Что мы видим? В тот момент, когда Хартикайнен набрасывается на 
Плотникова, Умарк проезжает мимо Евгения Кетова и получает от него тычок 
приличной силы. Возможно, швед успел что-то сказать форварду СКА, но это 
непонятно из видео и, самое главное, не могло быть услышано арбитрами. 
Затем Кетов и Умарк общаются на повышенных тонах, а потом Линус хватает 
россиянина за визор. Кетов не сопротивляется, судья зажигает удаление для 
Умарка. 
Конкретно в этом эпизоде Умарк - Кетов судьи могли дать обоюдное удаление 
хоккеистам за грубость, а могли и вовсе ничего не давать. В конце концов, 
стычка произошла после финальной сирены, игроки выпустили пар и 



 

 

разошлись. Таких моментов в хоккее - море, и далеко не все они заканчиваются 
отсидкой на скамейке штрафников. Но арбитры, которые, в общем-то, неплохо 
отработали матч, почему-то проявили принципиальность, причем 
одностороннюю. Умарк, конечно, был не прав, схватив Кетова за визор, но 
Евгений ведь первый вступил в физический контакт и тоже наработал на две 
минуты за грубость. Судьи не разобрались (или не захотели разобраться) в 
эпизоде досконально и просто удалили Умарка, оставив "Салават" втроем в 
решающий момент матча. Вообще, существует негласное правило, при котором 
в концовке игр (тем более при равном счете) арбитры выписывают штрафы 
только за явные и игровые нарушения, так что вполне можно было простить 
даже Хартикайнена, хотя Теэму очевидно погорячился. Но судьи зачем-то 
решили выйти на первые роли и попросту "нарисовали" СКА двойное 
большинство, испортив концовку великолепного матча.  
"Салават", по большому счету, сам виноват в поражении. Ведущим хоккеистам 
команды все-таки нужно сдерживать эмоции, а для победы иногда следует 
просто потерпеть. Но и отрицать ошибку судей, которая помогла победить СКА, 
нельзя.  
Кстати, эта ошибка так и не была показана на официальных каналах лиги. 
Разумеется, не последовало ни разъяснения, ни извинений для "Салавата" от 
департамента судейства, хотя КХЛ не могла не понимать, что этот эпизод будет 
воспринят общественностью как очередной "слив" арбитрами соперника СКА. 
Клуба, который и так в лиге равнее остальных. Ситуация, увы, была спущена на 
тормозах, и, пока такое происходит, КХЛ будет очень трудно убедить людей, 
что наша лига движется в правильном направлении. Кроме того, такие истории 
пугают перед стартом плей-офф. Совсем не хочется, чтобы из-за 
вседозволенности арбитров был испорчен Кубок Гагарина, обещающий 
получиться крайне интересным.  

https://www.championat.com/hockey/article-3973879-chto-proishodit-v-khl-insajdy-
fakty-nepopuljarnye-mnenija-17-fevralja-2020.html 

К заголовкам сообщений 

Кто из хоккеистов КХЛ может пойти на повышение в топ-клубы после 
сезона-2019/2020 (Чемпионат.com, Москва, 17 февраля 2020) 
Удержать своих лидеров получится далеко не у всех. 
Сегодня, 17 февраля, "Сибирь" договорилась со своим лучшим снайпером 
Юусо Пуустиненом о продолжении сотрудничества. Новое соглашение будет 
заключено еще на сезон. Таким образом, новосибирцы не позволили топ-
клубам увести у себя игрока. Рассказываем о хоккеистах, у которых еще нет 
новых контрактов. Они станут лакомыми кусочками для грандов 
Континентальной лиги в межсезонье. 
н. Мальте Стремвалль (ХК "Сочи"), 25 лет  
47 игр, 38 (20+18) очков, "+8" показатель полезности  
Статус после сезона: ограниченно свободный агент (ОСА)  
На лидера сочинских атак положили глаз не только в России, но и в НХЛ. 
Шведским форвардом интересуются "Детройт" и "Эдмонтон". Вряд ли при таком 
интересе Стремвалль захочет подписывать новый контракт с "Сочи". В своих 
рядах скандинава захотят видеть и многие топ-клубы КХЛ, в которых Мальте 
будет претендовать на увеличение зарплаты. Сделать Стремваллю 
финансовое предложение, которое не сможет повторить "Сочи", не проблема. 
Кроме того, Стремвалль явно не прочь побороться за трофеи, а выиграть их с 
"леопардами" не получится. 
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в. Юхо Олкинуора ("Адмирал"), 29 лет  
29 игр, 13 побед, 92,8% отраженных бросков, 2,53 коэффициент надежности  
Статус после сезона: неограниченно свободный агент (НСА)  
О важности финского голкипера для "Адмирала" говорит тот факт, что сразу 
после того, как Олкинуора получил травму в сборной Финляндии, игра у 
дальневосточников расклеилась. Защитники стали нервничать, пропущенных 
шайб прибавилось. Да, порой Юхо тоже совершает грубые ошибки, но все-таки 
именно он является первым номером команды Сергея Светлова. Думается, что 
в случае достойных предложений (а они будут), Олкинуора не останется на 
Дальнем Востоке на следующий сезон. Руки у него полностью развязаны, прав 
на финна у "моряков" не будет. 
н. Микаэль Руохомаа ("Сибирь"), 31 год  
57, 42 (12+30), "+10"  
Статус после сезона: НСА  
Подписание нового контракт с Пуустиненом станет серьезным стимулом для 
его соотечественника Микаэля Руохомаа тоже перезаключить соглашения с 
"Сибирью". Лучший бомбардир "Сибири" здорово проявляет себя в нынешнем 
сезоне. Напомним, что оба переехали в Новосибирск из Нижнекамска, где были 
лидерами "Нефтехимика". Конечно, "Сибирь" хочет удержать и Руохомаа, но 
интерес к нему со стороны богатых и успешных клубов однозначно есть и 
будет. Это солидный легионер.  
з. Райан Мерфи ("Нефтехимик"), 26 лет  
54, 22 (8+14), "-2"  
Статус после сезона: ОСА  
Не зря защитника "Нефтехимика" Райана Мерфи признали лучшим игроком 
обороны по итогам прошедшей недели КХЛ. Игра Мерфи, как и всего 
нижнекамского клуба, в последнее время впечатляет. "Волки" продолжают 
отчаянную борьбу за плей-офф, а Мерфи усиленно им в этом помогает. 
Канадец может не только отработать в обороне, но и набрать очки в атаке. Это 
первый для североамериканца сезон в КХЛ. Его можно смело назвать 
успешным. Мерфи точно не посторонний и не отбывающий номер на льду 
легионер.  
н. Эндрю Миллер ("Куньлунь Ред Стар"), 31 год  
52, 31 (11+20), "-3"  
Статус после сезона: НСА  
"Куньлунь" часто поставляет на рынок свободных агентов добротных 
хоккеистов. Достаточно вспомнить форварда Тейлора Бека, у которого 
возникли проблемы в "Автомобилисте", но в Китае канадец заиграл. В 
результате Бека перед дедлайном пригласили в "Авангард". В омском клубе 
Тейлор выступает и по сей день. Сейчас в составе "драконов" тоже есть 
забивные хоккеисты. В частности, американец Эндрю Миллер, исправно 
набирающий очки в нынешнем регулярном чемпионате. Миллер вполне может 
пойти на повышение.  
н. Игорь Гераськин ("Северсталь"), 21 год  
55, 23 (9+14), "-13"  
Статус после сезона: ОСА  
На Гераськина давно положили глаз клубы-олигархи. Игорь - один из самых 
талантливых нападающих в России. У Гераськина заканчивается контракт с 
"Северсталью", Игорь станет ограниченно-свободным агентом. Но для топ-
клубов это не является помехой. Та же "Северсталь" приобретала вратаря 
Подъяпольского и защитника Провольнева в статусе ОСА. Просто за 
Гераськина грандам КХЛ придется заплатить более серьезные деньги, чтобы 



 

 

череповчане не сумели повторить это предложение. Но просто так они со 
своим главным активом не расстанутся. 
н. Томаш Зогорна ("Амур"), 32 года  
42, 24 (10+14), "+8"  
Статус после сезона: НСА  
Томаш Зогорна - ведущий нападающий "Амура", форвард сборной Чехии и 
человек, без которого сложно представить нынешний клуб из Хабаровска. Но 
рано или поздно уход Зогорны-старшего случится. Томаш уже перерос уровень 
"Амура", ему пора идти дальше и переходить в более конкурентоспособную 
команду. Спрос со стороны лидеров КХЛ на Зогорну будет, а "тигры" с их 
нынешними финансовыми проблемами не удержат чеха никакими способами. 
Если, конечно, он сам не захочет остаться. 
н. Алексей Макеев ("Витязь"), 28 лет  
55, 33 (13+20), "+5"  
Статус после сезона: НСА (больше 250 матчей в КХЛ)  
Забирать ведущих игроков у "Витязя" - абсолютно нормальное дело, особенно 
для СКА. В Питер уже отправились Самонов, Швец-Роговой и Аалтонен. Вряд 
ли "армейцы" позовут Макеева, которому сейчас 28 лет. Все-таки коллектив 
Алексея Кудашова все сильнее омолаживается. А вот в другие команды 
Алексея вполне могут позвать. Его самоотдача на льду и результативность не 
останутся без внимания.  

https://www.championat.com/hockey/article-3973909-kto-iz-hokkeistov-khl-mozhet-
pojti-na-povyshenie-v-top-kluby-posle-sezona-20192020.html 

К заголовкам сообщений 

"Салават" вышел в плей-офф. Расклады в КХЛ в сезоне-2019/2020, 
17.02.2020 (Чемпионат.com, Москва, 17 февраля 2020) 
Интрига в Восточной конференции закручивается с неимоверной силой. 
 Турнирная таблица регулярного чемпионата КХЛ  
Завершился очередной игровой день в регулярном чемпионате КХЛ сезона-
2019/2020, по итогам которого стал известен еще один участник плей-офф, а 
"Нефтехимик" и "Амур" устроили шоу в Нижнекамске, которое не показали по 
ТВ. 
Важнейший успех "Магнитки" 
Постепенно набирает ход "Металлург". После победы в Хельсинки над 
"Йокеритом" в серии буллитов, коллектив Ильи Воробьева выиграл дома у 
"Куньлуня" - 2:1. Причем, если одно очко, заработанное финнами, никак на 
"Магнитку" не влияет (команды из разных конференций), то "Куньлуню" - 
прямому конкуренту по турнирной таблице - нельзя было позволить набрать 
даже один балл за пределами основного времени. И уральцы с этой задачей 
справились. 
Шайбы в свой актив записали Потехин и Филиппи, а гол Спроула уже ничего не 
решил. Таким образом, Магнитогорск набрал 62 очка, выйдя на чистое седьмое 
место в таблице Востока. У "Куньлуня" 60 очков, при этом у "драконов" 
осталась последняя игра в регулярке. По всей видимости, китайцы останутся за 
бортом плей-офф. Играть домашние матчи им негде, да и сами игроки, похоже, 
не особо горят желанием попадать в восьмерку. 
"Салават" дожал "Сочи" 
Таким образом, команда Николая Цулыгина официально будет биться за Кубок 
Гагарина. В общем-то никто особо и не сомневался, что уфимцы окажутся в 
числе восьми сильнейших на Востоке, это был вопрос времени. Сочинцам 
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команда из Башкортостана уже успела проиграть в гостях, так что в этом плане 
реванш (2:0) тоже оказался очень кстати. 
Отметим очередной сильный матч Александра Кадейкина реализовавшего 
большинство. Точку же во встрече незадолго до финальной сирены поставил 
Линус Умарк поразивший уже пустые ворота. Голкипер уфимцев Юха Метсола 
отразил 21 бросок по воротам, отыграв на ноль. Это его 12-й матч на ноль за 
"Салават", что является рекордом клуба. Финн набирает обороты к плей-офф, 
там он обычно выходит на пик формы. Сочинцы же упустили возможность 
приблизиться к "Торпедо" в Западной конференции. Между двумя командами 
по-прежнему три очка при равном количестве игр. 22 февраля "Сочи" и 
"Торпедо" сыграют в Адлере друг с другом. Нас ждет настоящая битва! 
"Трактор" пробует молодежь 
Челябинцы уступили дома "Северстали" (2:4), но сейчас это не главное. Обе 
команды уже официально не попали в плей-офф, поэтому нужно начинать 
готовиться к следующему сезону. В "Тракторе" приняли правильное решение, 
предоставив шанс молодым Подкорытову и Алексееву. Эти ребята - будущее 
челябинского клуба. Забили уже у уральцев снова легионеры - Лукаш Седлак и 
Томаш Гика. Чехи - лучшие хоккеисты "Трактора" в нынешнем сезоне. 
Череповчане, как и челябинцы, готовятся к следующему сезону. Молодежь в 
"Северстали" тоже талантливая и задорная. 
"Амур" творит чудеса! 
В главном матче дня (который не показали ни по одному телеканалу) 
"Нефтехимик" принимал "Амур". Учитывая, что шансы "Куньлуня" на плей-офф 
после сегодняшнего поражения от "Магнитки" стали ничтожно малы, именно 
нижнекамцы и хабаровчане, скорее всего, разыграют между собой восьмую 
строчку на Востоке. Тем более что командам в ближайшее время предстоит 
сыграть друг с другом три матча. Точнее, уже два в Хабаровске, так как в 
Нижнекамске оба клуба сыграли сегодня. Успеха в этой встрече добились 
хоккеисты Александра Гулявцева (5:3), одержавшие в последних восьми матчах 
семь побед. Результат не просто достойный, а в каком-то плане чудесный, 
учитывая уровень игроков и проблемы хабаровчан с финансированием. 
Интересно, что нападающий "Амура" Владислав Ушенин стал автором второго 
в истории хет-трика в составе дальневосточников в КХЛ. Первый оформил Петр 
Врана в сезоне-2011/2012. Впереди у "Амура" четыре домашних матча, из них 
два - с "Нефтехимиком". Сейчас у команд по 58 очков и столько же сыгранных 
матчей. Шансы на итоговый успех равны. Чем вам не плей-аут, про который 
давно ходят разговоры? Вся борьба за попадание в плей-офф здесь только 
начинается! 
"Йокерит" - в топ-4 Запада 
После разгромной победы над московским "Динамо" (5:0) "Йокерит" обеспечил 
себе место в топ-4 Запада и точно начнет первый раунд плей-офф дома. Игра, 
по сути, шла в одни ворота, динамовцы очень неудачно слетали в Хельсинки. 
Снова заменили голкипера Ивана Бочарова но в данном случае игра не пошла 
не только у него, а у всей команды. В первом раунде практически наверняка 
"Йокерит" сыграет с "Локомотивом", а московское "Динамо" - со "Спартаком". 
Сомнений в подобном раскладе все меньше. Что ж, посмотрим на 
противостояние Крикунова со Знарком. 
СКА разгромил "Адмирал" 
Увы, но владивостокцы начинают отваливаться от группы претендентов на 
восьмое спасительное место в Восточной конференции. Команда Сергея 
Светлова замучена травмами, состав у "моряков" уровня ВХЛ, а силы 
неизбежно начинают заканчиваться. У "Адмирала" уже пять поражений подряд, 



 

 

в которых дальневосточники не набрали ни одного очка. В понедельник клуб 
попал под СКА в Питере, нарвавшись на разгром со счетом 0:6. Шайбы в 
ворота гостей залетали на любой вкус и цвет. Отметим гол давно не игравшего 
Бурдасова, а также первый гол СКА - его соорудила молодежная связка 
Марченко - Подколзин. Три балла за результативность (1+2) набрал Владимир 
Ткачев. СКА по-прежнему не отпускает в отрыв ЦСКА. Разница между 
командами три очка в пользу москвичей.  

https://www.championat.com/hockey/article-3974229-salavat-vyshel-v-plej-off-
rasklady-v-khl-v-sezone-20192020-17022020.html 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" почти спасся от позора (Спорт экспресс, Москва, 18 февраля 
2020) 
"Магнитка" обыграла дома "Куньлунь" и практически обеспечила себе выход в 
плей-офф. "СЭ" подводит итоги решающих матчей регулярного чемпионата 
КХЛ и делает прогноз на оставшиеся игры за выход в кубковый раунд 
"САЛАВАТ" - В ПЛЕЙ-ОФФ 
Уфимцы 50 минут дома мучились с "Сочи", и лишь в середине третьего периода 
Александр Кадейкин забросил первую шайбу в матче. В концовке основного 
времени Линус Умарк забил еще один гол в пустые ворота. "Салават" 
благодаря победе обеспечил себе место в плей-офф - в истории КХЛ 
башкирский клуб еще ни разу не пропускал Кубок Гагарина. 
А вот "Сочи" теперь надо надеяться на продолжение неудачной серии 
"Торпедо", которое одержало только три победы в последних десяти встречах. 
Отыграть три очка за четыре матча реально, особенно с учетом очной битвы 
дома 22 февраля. Матчи "Торпедо" (58 очков, 58 матчей): Спартак (г), СКА (г), 
Сочи (г), Йокерит (д) Матчи "Сочи" (55, 58): Витязь (д), Торпедо (д), Северсталь 
(г), ЦСКА (г) 
РОКОВОЕ ПОРАЖЕНИЕ "КУНЬЛУНЯ" 
Главный матч дня был сыгран в Магнитогорске - ни "Магнитке", ни "Куньлуню" 
ни в коем случае нельзя было терять очки. Уральцы с огромным трудом 
победили, забросив две шайбы в большинстве - отличились Богдан Потехин и 
Томаш Филиппи (оба вернулись, к слову, в команду по ходу сезона). Для 
китайского клуба это почти смертельный удар: у "Куньлуня" остался всего один 
матч в регулярке (против рижского "Динамо"), однако ту же "Магнитку" он 
обойдет только в случае своей победы и четырех поражений "металлургов", а 
надежд, что ни "Нефтехимик", ни "Амур" не наберут по 4-5 очков в оставшееся 
время, почти нет. "Металлург" же, видимо, все-таки сыграет в плей-офф. Матчи 
"Металлурга" (62, 58): Нефтехимик (д), Салават Юлаев (д), Сибирь (г), Трактор 
(г) Матч "Куньлуня" (60, 61): Динамо Р (д) 
"АМУР" НЕ СДАЕТСЯ 
В другом ключевом матче на "Востоке" "Амур" вырвал победу у "Нефтехимика". 
Любопытно, что пять голов хабаровчане забили всего с 15 бросков в створ. И 
вместо хорошего шанса оторваться в таблице нижнекамцы дали догнать себя. 
Проигравший "Адмирал", скорее всего, отвалился от гонки за плей-офф, а вот 
"Нефтехимику" и "Амуру" еще дважды до конца регулярки играть между собой. 
Вероятно, тогда и определится восьмой участник Кубка Гагарина от Восточной 
конференции. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/kto-esche-popadet-v-pley-off-khl-
rasklady-na-ostavshiesya-matchi-regulyarnogo-chempionata-1643436/  
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К заголовкам сообщений 

Китайский клуб КХЛ снова без плей-офф. В Магнитогорске "Куньлунь" 
разозлили судьи, но это было мало (Sport24.ru, Москва, 17 февраля 2020) 
Арбитры, фарт и гениальный Мозякин отодвинули "Металлург" от пропасти.  
"Куньлунь" за три года выступления в Континентальной хоккейной лиге лишь 
раз пробивался в розыгрыш плей-офф. При этом, в хоккейных кругах довольно 
популярной является версия о том, что "драконы" сами не особо рвутся в 
розыгрыш Кубка Гагарина - состав команды практически полностью заполняют 
североамериканцы, которые, вроде бы, не прочь пораньше уйти в отпуск и 
вернуться на родину. Концовка нынешней регулярки выглядела, как яркая 
иллюстрация к этой версии - за последние 2 недели китайская команда, 
которой в борьбе за место в кубковой восьмерке должен быть важен каждый 
балл, умудрилась дважды проиграть безнадежному челябинскому "Трактору" и 
один раз - не имевшей реальных шансов на продолжение сезона череповецкой 
"Северстали".  
Первый период выездной игры с магнитогорским "Металлургом" - прямым 
конкурентом "Куньлуня" - подтвердил диагноз "дракона". Гости считанное число 
раз появились у ворот Василия Кошечкина, ближе к перерыву стали допускать 
детские ошибки и были очень близки к пропущенному голу. Команду Курта 
Фрейзера чудом пронесло. 
Наверное, китайские североамериканцы продолжили бы и дальше безвольно 
сливать этот матч, но их неожиданно взбодрили судьи. Арбитры выписали 
"Куньлуню" очень сомнительные 2 минуты за нарушение численного состава и 
тут же добавили к ним командный штраф за неспортивной поведение 
Фрейзера. 
"Магнитка" за 4 минуты смогла забить лишь однажды - Богдан Потехин 
подкараулил отскок от лицевого борта. Но и этого хватило, чтобы градус матча 
поднялся в разы. 
Оставшиеся 13 минут игрового отрезка были наполнены бесконечными 
стычками, чистыми и не очень силовыми приемами, дело едва не дошло до 
драки - Евгений Тимкин и Гарет Хант, казалось, обо всем договорились, но так 
и не сбросили перчатки. "Куньлунь" показал, наконец, что с характером у этой 
американо-канадской банды все в порядке. Правда, о хоккейных подвигах гости 
почти не вспоминали. 
Китайский клуб не смогла осадить даже гениальная передача Сергея Мозякина, 
который в начале третьего периода подарил гол Томашу Филиппи, удвоившему 
преимущество "Металлурга". 
Команда Фрейзера дождалась своего двойного большинства, сократила 
отставание до минимума, а до финальной сирены успела дважды попасть в 
штангу ворот Кошечкина. Этого оказалось мало даже для овертайма. 
В регулярном чемпионате "Куньлуню" осталось провести всего один матч, 
скорее всего, он же станет для клуба последним в сезоне. "Драконы" в третий 
раз подряд пролетают мимо плей-офф, но виновато в этом не сегодняшнее 
поражение, а бездарный хоккей команды в предыдущих играх с аутсайдерами. 
Вопрос о том, насколько нужен "Куньлунь" российской лиге, остается открытым 
и риторическим. У "Металлурга" же задача по попаданию в матчи на вылет 
тоже до сих пор не решена, но победа над "Куньлунем" в этой ситуации 
становится в несколько раз более важной.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-17-metallurg--kunlun--21-17-fevralya-2020-
regulyarnyy-chempionat-kkhl-foto-video-statistika-kto-vyydet-v-pley-off-kkhl-na-
vostoke 
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К заголовкам сообщений 

Бело-голубым поставили "пятерку". "Йокерит" разгромил "Динамо" 5:0 
(Советский спорт, Москва, 17 февраля 2020) 
Самые интересные моменты большого хоккейного понедельника - в обзоре от 
"Советского спорта".  
У "ДРАКОНОВ" ОСТАЛАСЬ ОДНА ГОЛОВА  
В Магнитогорске кроновируса не боятся. Едва провыла сирена на перерыв, 
детишки свисились с трибуны над выходом со льда и протянули ручонки 
навстречу уходящим в раздевалку игрокам "Куньлуня". Те, не повернув головы 
кочан, отбивать пятерню юным болельщикам отказались. И правильно сделали.  
Чтобы удержаться в кубковой восьмерке, "драконам" нужны очки. Матч в 
Магнитогорске стал для них предпоследним в регулярном чемпионате. А 
финишируют они в Новосибирске, где будут принимать рижское "Динамо".  
Гости сражались, не щадя ни себя, ни соперника, однако их атаки разбились о 
стену Кошечкина. "Сталевары", которые не решили задачу-минимум, забили 
дважды, усилиями Потехина и Филиппи. Первый из них начинал сезоне в 
команде из Пекина, но не проходил в состав, а в родном "Металлурге" расцвел. 
Второй тоже вернулся в "Магнитку" по ходу сезона и тоже расцвел, рядом с 
маэстро Мозякиным. Кстати, капитан "Магнитки" как-то признался, что ему 
комфортнее всего играется с центром Филиппи. Вот и вчера главный 
бомбардир в истории КХЛ волшебной передачей через две клюшки вывел на 
бросок чешского форварда, и тот с уантаймером не оплошал.  
"Драконы" ответили лишь одним голом, также штангой за три секунды до 
финальной сирены и проиграли 1:2. Теперь судьба китайцев не только в их 
собственных клюшках. Победа над Ригой отнюдь не гарантирует им место под 
солнцем. У "драконов" осталась одна голова, да и та висит на ниточке.  
Впрочем, проиграли не только китайцы, но и шпионы "Монреаля", которые 
планировали устроить смотрины вратарю "Металлурга" Демченко. Его сватают 
в бэкапы Прайсу. Но наставник хозяев Илья Воробьев доверил ворота 
опытному Кошечкину и не прогадал. Смотрины смотринами, а очки нужнее.  
Не смогли разжиться очками в Уфе и соискатели путевки в плей-офф от Запада 
"леопарды". Не помог им джокер в лице поднятого из запаса вратаря 
Проскурякова. В Сочи вспомнили, что именно он в начале 2009 года остановил 
лидера КХЛ "Салават Юлаев" в полуфинале Лиги чемпионов, играя за 
"Магнитку".  
"ШУТЫ" ПРИБЛИЗИЛИ МОСКОВСКОЕ ДЕРБИ...  
В Хельсинки злые после субботнего поражения от "Магнитики" "шуты" 
одержали победу над московским "Динамо", четвертую в регулярном 
чемпионате. Теперь бело-гоубым будет проблематично подняться с четвертого 
на третье место в турнирной таблице Запада. Московским же болельщикам 
такой расклад даже в радость - они с нетерпением ждут в первом раунде плей-
офф дерби "Динамо" - "Спартак". Эта серия станет новой страницей в истории 
КХЛ. Верится, более яркой, чем противостояния ЦСКА - "Спартак" (4-0) в 2018-
м и ЦСКА - "Динамо" (4-1) в 2019-м.  
Но вернемся на "Хартвалл Арену". Опять изрядно позабавил вратарь Бочаров, 
все еще кандидат в сборную. Он чудил в Риге, пропустив четырежды за 
неполный первый период, в том числе от красной линии. А вчера динамовец 
решил отбить шайбу в стиле инженера Карасика из легендарной ленты 
"Вратарь" - мягким местом. Бочаров уехал за ворота, опустился на лед и 
развернулся спиной к форварду хозяев. Через секунду финны праздновали гол, 
а на посту номер один появился Еременко. Почти что рижский сценарий.  



 

 

Но если в столице Латвии команда Владимира Крикунова, уступая 2:5, 
организовала погоню и камбэк (7:6ОТ), то теперь все закончилось разгромом.  
А что лидер снайперской гонки Яшкин? Он не сумел пополнить бомбардирский 
счет, схватив малый и десятиминутный штраф. В третьем периоде русский чех 
заработал пять минут большинства. Хотя на повторе было четко видно, как 
Яшкин клюшкой ткнул соперника в пах.  
...А "ЗУБРЫ" - КАПРИЗОВА К ЯШКИНУ  
А в это время в столице Белоруссии его преследователь Капризов за два 
первых периода оформил дубль и вплотную приблизился к русскому чеху. У 
московского армейца стало 29 голов, у динамовца осталось 30. У юлаевца 
Сошникова - 27.  
Минчане по случаю приезда чемпиона подняли в основу Вячеслава Грецкого. 
Матч в Ярославле он провел на лавке, а тут вышел в первом звене. И за пять с 
"копейками" минут до финальной сирены имел распрекрасный момент открыть 
наконец личный голевой счет в КХЛ.  
Все было словно на заказ. Грецкого, задержавшегося в офисе Гретцки, снабдил 
шайбой защитник гостей Киселевич, 99-й номер вырулил на пятачок, но не 
сумел переиграть вратаря Юханссона.  
Кстати, знаменитый канадец и хранитель многих рекордов в НХЛ Уэйн Гретцки 
сам недавно поднял тему родства с белорусом. Заявив, что буковка "z" в его 
фамилии появилась вместо "s" после описки его деда. Так что все может быть.  
На последних секундах матча Капризову не позволил сделать хет-трик вратарь 
"зубров" Карнаухов, старший брат форварда ЦСКА и сборной России. Отбив 
шайбу после убойного уантаймера армейца. Тому горевать не стоит. В 
ближайшую пятницу у красно-синих новая встреча с "зубрами", уже в Москве. 
Забивай, не хочу.  
А хет-трик в понедельник оформил нападающий "Амура" Владислав Ушенин. В 
Нижнекамске его "Амур" одолел соседа по турнирной таблице и прямого 
конкурента в борьбе за путевку в плей-офф "Нефтехимик" 5:3.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:935255 

К заголовкам сообщений 

На Западном фронте без перемен: ждем битву "Спартака" с "Динамо" 
(Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 18 февраля 2020) 
Два московских клуба, скорее всего, встретятся в первом раунде плей-офф КХЛ 
Регулярный чемпионат Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) накатывает на 
финиш - скоро вопросов почти не останется. 12-м уже участником плей-офф 
стал уфимский "Салават Юлаев". Многое ясно и относительно пар, которые 
встретятся в первом раунде Кубка Гагарина между собой. 
Вообще, когда клубам осталось сыграть всего по несколько матчей, 
переоценить значимость завоеванных на финише "регулярки" очков довольно 
сложно. Особенно это касалось двух игр на Востоке. 
Претендующий пока на выход в плей-офф китайский "Куньлунь" (хотя и ходят 
слухи по поводу того, что не очень-то "краснозвездные" из-за свирепствующего 
вируса и проблем с домашней площадкой туда стремятся) встречался с 
магнитогорским "Металлургом". И уступив - 1:2, значительно понизил 
собственные шансы на участие в битве за Кубок Гагарина. И повысил 
соответственно шансы соперников во главе с Ильей Воробьевым. 
"Магнитка" закрепилась на 7-й позиции, обещающей встречу то ли с 
"Авангардом" (хотел написать - омским, но де-факто - подмосковным), то ли, 
что менее вероятно, с казахстанским "Барысом". А вот 8-е место (и битву в 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:935255


 

 

плей-офф с казанским "Ак Барсом") разыграют, по всей видимости, 
"Нефтехимик" и "Амур". После встречи в понедельник, 17 февраля, между 
ними, закончившейся победой хабаровчан (5:3), "тигры" догнали нижнекамцев. 
При этом рулевой дальневосточников Александр Гулявцев признал, что его 
команде повезло: "В первом периоде бросили в 5 раз меньше - всего трижды. 
Хорошо, что забили..." 
"Спартак" под руководством бывшего главного тренера сборной России Олега 
Знарка, давно ставший участником Кубка Гагарина-2020 (как и, к слову, "Ак 
Барс", "Авангард", "Барыс", екатеринбургский "Автомобилист", новосибирская 
"Сибирь", добавившийся к ним "Салават Юлаев" из Уфы - на Востоке; 
московские и питерские армейцы, "Йокерит" из Хельсинки, "Динамо" (Москва) и 
ярославский "Локомотив" на Западе), скорее всего, встретится с земляками-
динамовцами под руководством Владимира Крикунова. 
Это стало практически очевидно после того, как бело-голубые неудачно 
съездили в столицу Финляндии. До этой встречи они отставали от "джокеров" 
на 3 очка, но имели матч в запасе. Но теперь благодаря 5 безответным голам 
(особенно эффектной получилась четвертая шайба, когда Никлас Йенсен едва 
не порвал сетку, вгоняя диск в верхний угол ворот) "Йокерит" почти обеспечил 
себе встречу с ярославским "Локомотивом". За 7-ю и 8-ю путевку в Западной 
конференции сражаются подольский "Витязь", нижегородское "Торпедо", "Сочи" 
и (лишь формально) череповецкая "Северсталь".  

https://www.mk.ru/sport/2020/02/18/na-zapadnom-fronte-bez-peremen-zhdyom-
bitvu-spartaka-s-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

"Я приехал доказать, что я не такой игрок, как раньше - я лучше". Главный 
снайпер КХЛ - про Чехию, НХЛ и личную жизнь (Sports.ru/tribuna, Москва, 
17 февраля 2020) 
Дмитрий Яшкин - один из главных героев сезона КХЛ. Он приехал в Россию 
ради нового вызова и в первом же сезоне пробил отметку в 30 шайб. 
Мы решили рассказать историю Дмитрия и показать его вне игры - чем он 
живет, что для него значит семья и за счет чего ему удалось вернуть себе 
лучшие качества. 
Все самое интересное - ниже. 
Восемь месяцев в Омске. Переезд в Чехию. Теннис.  
Алексей Яшкин - отец Дмитрия - профессиональный хоккеист. Он переехал 
вместе с семьей в чешский город Всетин через восемь месяцев после 
рождения Дмитрия. Там Яшкин-старший помог местной команде выйти в 
главную лигу, а затем шесть раз становился с ней победителем Чешской 
Экстралиги. 
"Просто проводили весь день на арене. Приходили с братом утром и варились 
там до вечера. Нас это зацепило и никогда не отпускало" - рассказывает о 
своем пути в хоккей Дмитрий. 
Впрочем, добиться успеха он мог не только в хоккее. "Он занимался не только 
хоккеем, но и теннисом - был вторым в своем возрасте в республике. В какой-то 
момент ему пришлось выбирать. Он выбрал хоккей" - рассказывает отец 
Дмитрия. 
Сборная Чехии. Травма. Путь в НХЛ.  
В 17 лет Дмитрий получил чешский паспорт и поехал с юниорской сборной на 
домашний Мемориал Ивана Глинки. В первой же игре Яшкин оформил хет-трик 

https://www.mk.ru/sport/2020/02/18/na-zapadnom-fronte-bez-peremen-zhdyom-bitvu-spartaka-s-dinamo.html
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в ворота сборной России, из которой, как он признается, ему предложений не 
поступало. 
Перспективы Яшкина несколько нарушила травма колена. "На следующий год 
были очень большие ожидания, но у меня не получилось достаточно быстро 
восстановиться. Этот год прошел в никуда". 
Дмитрий отправился в Канаду и это было одним из его лучших решений. "Мы 
шли как лидеры Лиги, но выбыли в первом раунде. Мне сказали: "Подожди". 
Получилось так, что я десять дней ничего не делал и после подписал контракт в 
НХЛ". Так началась его история в "Сент-Луисе". 
Надия  
"Надия - очень умная, она много чему меня научила. С ней можно много что 
обсуждать, темы никогда не заканчиваются. Может у нее и абсолютно другой 
взгляд на вещи, чем у меня, но тем интереснее" - тепло говорит Дмитрий о 
своей жене. История их знакомства и любви - отдельная часть нашего фильма. 
Яшкин вне льда участвует в благотворительных турнирах в родном Всетине, 
поддерживает Надию в ее начинаниях и готовит блинчики не хуже, чем 
забрасывает шайбы. 
"Динамо"  
Летом Дмитрий перешел в московское "Динамо". Причины переезда в КХЛ он 
объясняет просто: "Я приехал доказать, что я не такой игрок, как в прошлом 
году. А другой - я лучше". 
В составе бело-голубых он стал лучшим снайпером Лиги. Сейчас на его счету 
три десятка шайб. И большая заслуга в этом лежит на его семье. 
"Мы всегда обсуждали игры с отцом. Прикольно, что сейчас он сидит наверху и 
смотрит каждую игру, может еще больше подсказать. Любой момент он видит с 
первой руки" - говорит о своем отце Дмитрий. 
"Если он чего-то хочет и у него не получается, то он не расстраивается. Это 
такое крутое качество. Мало у кого такое встретишь" - рассказывает о муже 
Надия. 
Цель  
"Каждая команда должна иметь самые большие ожидания. У нас команда 
хороша для того, чтобы добиться чего-то в этом году" - рассказывает о 
"Динамо" и своих ожиданиях Дмитрий Яшкин.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/dynamoru/2730098.html 

К заголовкам сообщений 

Михаил Глухов: "Билялетдинов никогда не ограничивал в атакующих 
действиях" (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 17 февраля 2020) 
Нападающий "Ак Барса" Михаил Глухов сравнил стили игры у команд Зинэтулы 
Билялетдинова и Дмитрия Квартальнова. 
 - Разве тренер не может сказать, чтобы ты в атаке себе лишнего не позволял? 
Например Билялетдинов, у которого были сдерживающие звенья. 
 - Никогда такого не было. Если ты можешь - беги и забивай, тебе никто слова 
не скажет. Но если не можешь, то должен брать чем-то другим. 
Если, например, ты пойдешь в обводку, потеряешь на синей линии шайбу - в 
обратку забьют, и тебя посадят. Либо наоборот - у тебя есть мастерство, 
"нарисуешь", обыграешь, гол забьешь... И неужели тебе скажут: "Больше так не 
делай"? 
 - Много силовой игры - это как раз квартальновский стиль игры. Судя по 
результативности в этом сезоне, он тебе больше подходит, чем предыдущие? 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/dynamoru/2730098.html


 

 

 - Конечно, он мне подходит, мне нравится этот стиль. Всегда атакуешь, но в то 
же время всегда должен держать оборону. 
 - С каким тренером тебе было комфортнее работать? 
 - Тренеров не люблю обсуждать, у всех свои требования, нельзя говорить, что 
кто-то хороший или плохой. 

https://realnoevremya.ru/news/166333-mihail-gluhov-bilyaletdinov-nikogda-ne-
ogranichival-v-atakuyuschih-deystviyah 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 февраля 2020 

• Sports.ru, Москва, 17 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Трактора" - о молодежи: "Никаких скидок на возраст или 
челябинскую прописку не будет" (Sport24.ru, Москва, 17 февраля 2020) 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин прокомментировал включение в 
заявку команды 22-летних Александра Подкорытова и Дмитрия Алексеева. 
Команда единственная на Востоке КХЛ потеряла шансы на попадание в плей-
офф. 
"В оставшихся до конца регулярного чемпионата матчах шанс проявить себя 
получат молодые хоккеисты. Такое решение принял тренерский штаб во главе с 
Владимиром Владимировичем Юрзиновым, я его полностью разделяю. Мы 
посмотрим на ближайший резерв, на перспективу, на ребят, которые уже в 
ближайшее время смогут помочь "Трактору". Для хоккеистов это будет шанс 
проявить себя, попробовать свои силы на уровне КХЛ, закалиться в боях. 
Но надо понимать, что приглашение в "Трактор" - это большой аванс, который 
надо оправдывать и на деле доказывать свою состоятельность. Никаких скидок 
на возраст или челябинскую прописку не будет, нужно выходить на лед и 
биться в каждом эпизоде, демонстрировать собственный профессионализм", - 
цитирует функционера официальный сайт клуба.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-17-gendirektor-traktora---o-molodezhi-
nikakikh-skidok-na-vozrast-ili-chelyabinskuyu-propisku-ne-budet 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 февраля 2020 

• Sports.ru, Москва, 17 февраля 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 17 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Юрзинов-мл.: может быть, кого-то из молодых ребят еще увидим в 
"Тракторе" (Чемпионат.com, Москва, 17 февраля 2020) 
Главный тренер "Трактора" Владимир Юрзинов-младший прокомментировал 
матч регулярного чемпионата КХЛ с "Северсталью", в котором его команда 
проиграла со счетом 2:4. 
"У нас появилось в последних двух матчей большое число молодых игроков, 
хотели дать им возможность проявить себя, посмотреть, как они могут играть 
на уровне КХЛ. Было сложно, нужно определенное время. 
Два периода соперник владел преимуществом, в третьем отрезке сделали 
определенные перестановки, стали играть тактически более грамотно, смогли 
сравнять счет, но сегодня у соперника лучше работало большинство. 

https://realnoevremya.ru/news/166333-mihail-gluhov-bilyaletdinov-nikogda-ne-ogranichival-v-atakuyuschih-deystviyah
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https://www.championat.com/hockey/news-3973829-savin-v-ostavshihsja-matchah-traktor-dast-shans-molodjozhi-no-nikakih-skidok-ej-ne-budet.html


 

 

У нас много молодых ребят играло в ходе сезона, мы ввели большую группу 
молодежи в состав. Нужно посмотреть, кто из них держит уровень КХЛ, на кого 
можно рассчитывать. Может быть, кого-то еще увидим в "Тракторе". 
Слабое начало матча? Много новых игроков, они попали сюда в первый раз, 
волновались. Игра другая, система игры отличается. В третьем периоде 
адаптировались, в начале матча допускали индивидуальные ошибки. 
Мотивация на оставшиеся матчи? Даем проявить себя игрокам, чтобы они 
показали свой уровень и бились за победу. Спасибо зрителям за поддержку, 
что приходят на матчи. Стараемся двигаться вперед", - передает слова 
Юрзинова-младшего корреспондент "Чемпионата" Глеб Бурков.  

https://www.championat.com/hockey/news-3974121-jurzinov-ml-mozhet-byt-kogo-to-
iz-molodyh-rebjat-eschjo-uvidim-v-traktore.html 

К заголовкам сообщений 

Бадюков: решение "Трактора" привлечь молодых игроков - правильное, 
от них идут эмоции (Чемпионат.com, Москва, 17 февраля 2020) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина, эксперт КХЛ ТВ Алексей Бадюков 
прокомментировал привлечение Александра Подкорытова и Дмитрия 
Алексеева в основной состав "Трактора" на завершающие игры регулярного 
чемпионата.  
"Это правильное решение руководства "Трактора". По сути, подготовка к 
следующему сезону начинается уже сейчас. Именно в этот период можно 
привлечь в основную команду молодых игроков, которые потом будут 
просматриваться на предсезонке. Почему бы не проверить ребят в боевых 
условиях? Тем более они уже показали и зарекомендовали себя в "Белых 
Медведях" и "Челмете". Нужно создавать конкуренцию внутри коллектива, а от 
молодых игроков всегда идут эмоции, которые подстегивают более опытных и 
возрастных хоккеистов. Так что, повторюсь, все грамотно и логично", - сказал 
Бадюков "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3973913-badjukov-reshenie-traktora-
privlech-molodyh-igrokov---pravilnoe-ot-nih-idut-emocii.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Олег Иванов: Вудкрофт - далеко не самый талантливый представитель 
канадской тренерской школы (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 
17 февраля 2020) 
Бывший спортивный директор минского "Динамо" Олег Иванов в очередной раз 
раскритиковал успехи "зубров" в нынешнем сезоне. 
"Единственная победа, из четырех возможных, над римскими одноклубниками, 
кое-кем преподносится чуть ли ни как спортивный подвиг "зубров" и 
качественный командный прорыв. 
Уровень и содержание игры в динамовском дерби, совершенно четко показали, 
что на сегодняшний день Рига и Минск - слабейшие команды лиги. А Крэйг 
Вудкрофт, мягко говоря, далеко не самый успешный и талантливый 
представитель канадской тренерской школы. 
Не стать худшей командой КХЛ - вот предел мечтаний руководства минского 
"Динамо" в нынешнем сезоне. Но при любом раскладе, обязательно найдутся 
"оптимисты по найму", которые будут всех убеждать - многое сделано, 

https://www.championat.com/hockey/news-3974121-jurzinov-ml-mozhet-byt-kogo-to-iz-molodyh-rebjat-eschjo-uvidim-v-traktore.html
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сработали на перспективу, прогресс очевиден и система канадца еще принесет 
свои плоды... Убожество какое то... 
Поэтому не стоит удивляться, что белорусский хоккей все чаще вызывает 
саркастические насмешки, раздражение и недовольство в обществе...", - 
написал Иванов. 
Кто бы мог подумать,что не оказаться худшей командой КХЛ,станет пределом 
мечтаний для руководства минского "Динамо" в нынешнем сезоне. 
Единственная победа,из четырех возможных,над рижскими 
одноклубниками,кое-кем преподносится чуть ли ни как спортивный подвиг 
"Зубров" и качественный командный прорыв... Лучше помолчите - "клоуны"!!! 
Уровень и содержание игры в динамовском дерби,совершенно четко 
показали,что на сегодняшний день Рига и Минск - слабейшие команды лиги. А 
Крэйг Вудкрофт - это "убогая пародия" на успешных и талантливых 
представителей канадской тренерской школы. Искренне жаль,что этот 
посредственный "специалист",имеет беспрецедентные возможности и 
привелегии в нашей стране. До тех пор,пока мы будем "стоять на полусогнутых" 
перед откровенно слабыми заезжими "гастролерами" и не начнем признавать 
свои ошибки - белорусский хоккей обречен на саркастические 
насмешки,раздражение,недовольство в обществе и бесперспективность в 
своем развитии... 

https://belarushockey.com/khl/news_list/2020/02/17/oleg-ivanov-vudkroft---daleko-
ne-samyj-talantlivyj-predstavitel-kanadskoj-trenerskoj-shkoly/ 

К заголовкам сообщений 

Метсола в матче с "Сочи" сделал 12-й шатаут за "Салават", установив 
рекорд клуба в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 17 февраля 2020) 
Голкипер "Салавата Юлаева" Юха Метсола не пропустил ни одной шайбы в 
матче регулярного чемпионата КХЛ с "Сочи" (2:0).  
"Я стал рекордсменом клуба? Особого значения для меня это не имеет. Моя 
единственная цель, чтобы команда выигрывала. В детстве да, это было важно, 
а сейчас все-таки важнее успех моей команды. "Салават" теперь официально 
обеспечили себе место в плей-офф. Думаю, теперь будет легче 
психологически. Теперь мы можем сконцентрироваться на игре и не думать о 
месте в таблице", - приводит слова Местолы сайт уфимского клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-3974149-metsola-v-matche-s-sochi-
sdelal-12-j-shataut-za-salavat-ustanoviv-rekord-kluba-v-khl.html 

Похожие сообщения (6): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 февраля 2020 

• Sports.ru, Москва, 17 февраля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Почему спортсмены плохо переносят грипп, что по прививкам и стоило ли 
"Салавату" переносить матч с болельщиками? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 февраля 2020) 
Рассказываем об иммунной системе спортсменов и хаосе в спорте вокруг 
коронавируса. 
Вспышка вируса в Китае заставляет переживать весь мир - от нового типа 
коронавируса погибло уже более 1,7 тыс человек. Из-за большого влияния 
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Китая на жизнь планеты многие процессы останавливаются, начиная от 
промышленности и заканчивая туризмом. Не обходит болезнь и спорт. 
Уже отменен чемпионат мира по легкой атлетике в помещениях, который 
должен был пройти в Поднебесной в середине марта. Недавно стало известно, 
что перенесен этап Формулы-1 в Шанхае. Он ежегодно проходит в апреле, но 
сейчас его судьба неизвестна. Также перенесли начало сезона в футбольном 
чемпионате Китая и приостановили волейбольный турнир, отправив легионеров 
по домам. 
КХЛ ОБЯЗЫВАЕТ КЛУБЫ ОСОБЕННО ВНИМАТЕЛЬНО СЛЕДИТЬ ЗА 
ЗДОРОВЬЕМ ИГРОКОВ 
Проблемы доходят и до нас. Четыре клуба из Китая, выступающие в КХЛ и 
ВХЛ, прописались до конца сезона в России и оставили китайских игроков на 
родине. Сама КХЛ в открытую борется с вирусом, которым за полтора месяца 
заболели десятки тыс людей по всему миру. 
Врач хоккейного "Трактора" Вадим Чупа рассказал, что из КХЛ поступил приказ 
о профилактике гриппа и коронавирусной инфекции. 
"Меры предосторожности от коронавируса те же, что и от гриппа. В первую 
очередь это профилактика: тщательно мыть руки, обрабатывать антисептиком, 
избегать контакта с больными. Мы следим за здоровьем хоккеистов, с первыми 
признаками недомогания - насморком, кашлем - сразу отправляем лечиться, не 
допускаем в раздевалку", - отметил доктор челябинского клуба. 
Спортсмены постоянно занимаются и многие из них выглядят настоящими 
машинами. Но от подобных вирусов их постоянные тренировки не помогают. 
Более того, профессиональные спортсмены могут быть даже более уязвимы к 
респираторным инфекциям. Об этом нам рассказал доктор биологических наук 
и преподаватель кафедры медико-биологических дисциплин Поволжской 
академии спорта Алексей Набатов. 
"По уровню вредности профессиональный спорт может сравниться с военной 
службой, что в том числе связано и с высоким травматизмом спортсменов. В 
связи с этим очень важен режим тренировок спортсмена. Если спортсмен 
недотренирован, то он выступит не в полную силу. Если перетренирован, то он 
у него повышенный риск получить травму и он может нанести вред своему 
иммунитету", - сказал Набатов в интервью "БИЗНЕС Online". 
"САЛАВАТ ЮЛАЕВ" ОТМЕНИЛ МАТЧИ НА ОТКРЫТОМ ВОЗДУХЕ, НО МОГ 
ЭТОГО НЕ ДЕЛАТЬ 
Хоккейный "Салават Юлаев" перенес традиционные матчи с болельщиками из-
за профилактики гриппа и коронавируса. 
"Мы не можем не прислушаться к настоятельным требованиями минздрава, 
медицинского департамента КХЛ и медицинского штаба команды об 
обязательной профилактике гриппа и коронавирусной инфекции, в рамках 
которых не рекомендуется нахождение игроков, тренерского штаба и персонала 
в местах массового скопления людей", - говорится в заявлении клуба. 
Но, по мнению Набатова, из-за того, что игроки встретились бы со своими 
болельщиками на улице, подобная мера могла быть излишней. 
"Вирус не любит холод. Поэтому на улице заразиться сложно. В основном люди 
заражаются зимой потому, что в это время года скапливаются в теплых 
помещениях. И все же пожелания руководства клуба и лиги понятны, 
спортсмены уровня лиги идут наперечет. Потеря одного-двух - уже проблема, к 
тому же впереди плей-офф. Такие меры оправданы, хоть и выглядят 
параноидально. Сейчас закрыто 5 тыс школ из-за эпидемий гриппа. И на фоне 
коронавируса о нем забыли". 

http://sport.business-gazeta.ru/article/251869 
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К заголовкам сообщений 

Повторит ли "Салават Юлаев" прошлогодние кубковые подвиги? 
(Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 18 февраля 2020) 
Уфимцы официально вышли в плей-офф 
Накануне башкирский хоккейный клуб переиграл на своем льду "Сочи" (2:0) и 
гарантировал себе участие в розыгрыше Кубка Гагарина. Все идет к тому, что 
"Салават" финиширует на шестой строчке Восточной конференции и в первом 
раунде сыграет против "Барыса". В прошлом году подопечные Николая 
Цулыгина также начинали с нижнего посева, стартуя в каждом раунде 
гостевыми играми, однако в итоге стали главным откровением плей-офф. О 
том, что происходит вокруг команды сейчас, очередном преображении Никиты 
Сошникова и вероятной серии "зеленых дерби" весной - в материале 
"Реального времени". 
Цулыгин и слухи 
"Салават Юлаев" своим не самым уверенным выступлением в регулярном 
чемпионате уже второй год плодит вокруг клуба самые разные слухи. Что-то 
подтверждается, что-то нет, неизменно только одно - Николай Цулыгин как был 
главным тренером команды, так им и остается. В прошлом сезоне Николай 
Леонидович получил поддержку на самом высоком уровне в очень нужный 
момент. После встречи с Радием Хабировым, который тогда еще временно 
исполнял обязанности главы Башкортостана, дела у команды наладились и в 
итоге "юлаевцы" пусть и натужно, но вышли в плей-офф. 
В этом сезоне слухи также отправляли Цулыгина в отставку не раз, даже 
несмотря на то, что "Салават" гораздо увереннее начал чемпионат и в целом 
кубковую восьмерку по ходу "регулярки" практически не покидал. Вероятным 
сменщиком нынешнего главного тренера назывался наставник сборной Чехии 
Милош Ржига, который в КХЛ поработал немало. В начале февраля уфимские 
СМИ подкинули новую порцию слухов, однако речь в них шла уже не о 
нынешнем чемпионате, а о межсезонье. Как уверяет издание "МедиаКорСеть", 
Цулыгин сможет сохранить свой пост только в случае, если команда завоюет 
Кубок Гагарина либо повторит прошлогодний результат - получит медали КХЛ.  
Наиболее вероятным кандидатом на должность нового главного тренера 
называют старшего тренера "Толпара" Михаила Васильева. Клуб под его 
руководством лидирует на Востоке в Молодежной хоккейной лиге. Кандидатура, 
прямо скажем, не самая очевидная. Хотя сам Цулыгин в свое время тоже не 
выглядел тренером, который готов решать с ходу высокие задачи, однако у 
него получилось в прошлогоднем плей-офф преобразить команду и дойти до 
финала Восточной конференции. 
 Видимо, шведский хоккеист все же уедет из Уфы по окончании сезона, однако 
может и не покинуть КХЛ  
Что касается игроков, то по-прежнему открыт вопрос о будущем Линуса Умарка. 
Видимо, шведский хоккеист все же уедет из Уфы по окончании сезона, однако 
может и не покинуть КХЛ - к нынешнему лидеру "Салавата" предметный 
интерес проявляет ярославский "Локомотив", который не прочь собрать на 
будущий год целую россыпь звезд из Швеции. В этом клубе сейчас играет 
хорошо известный казанским болельщикам Антон Ландер, а также техничный 
скандинав Магнус Пяярви-Свенссон. 
Будет ли СКА претендовать на Сошникова? 
В топ-5 бомбардиров лиги сейчас сразу два игрока уфимцев: Никита Сошников 
набрал 48 очков (27 шайб + 21 передача), Линус Умарк - 51 очко (11 шайб + 40 
передач). При этом в гонке снайперов КХЛ Никита уступает лишь армейцу 
Кириллу Капризову и динамовцу Дмитрию Яшкину, единственному из всех 



 

 

игроков лиги, который забил 30 голов. В свою очередь, Умарк в ассистентском 
топе расположился на второй строчке - впереди лишь проводящий шикарный 
сезон Вадим Шипачев (48 результативных передач).  
Сошников в первой половине сезона забивал исключительно командам-
середнякам или аутсайдерам. В матчах против лидеров Никита очков 
практически не набирал, однако после Нового года ситуация кардинально 
изменилась. Хоккеист теперь ярко выглядит и в ключевых встречах сезона, а в 
минувшую субботу он оформил хет-трик в ворота питерского СКА. Матч на 
"Уфа-Арене" получился очень ярким и результативным (гости победили со 
счетом 5:4 в овертайме).  
Всю игру в ТВ-трансляцию попадала гостевая ложа, в которой расположились 
руководители питерского клуба во главе с Романом Ротенбергом. После матча 
представители СКА тепло общались с Сошниковым. Хоккеист прошлым летом 
вернулся из НХЛ, и права на него принадлежали как раз команде из Санкт-
Петербурга. "Салават Юлаев" выменял их на права на другого талантливого 
хоккеиста, Владимира Ткачева. Обмен, пожалуй, превзошел все ожидания - оба 
хоккеиста раскрылись в своих командах в первый же сезон. Однако есть все 
основания полагать, что СКА на этом не остановится и обязательно сделает 
попытку заманить к себе и Сошникова. После такого шикарного сезона цена 
Никиты, разумеется, возрастет, но денежный вопрос не будет стоять для 
питерцев даже в случае введения жесткого потолка зарплат, о котором пока 
еще не объявлено официально.  
 Многое будет зависеть от того, как Сошников проявит себя в Кубке Гагарина  
Нынешний контракт Никиты с "Салаватом Юлаевым" рассчитан до апреля 2021 
года, поэтому карты в любом случае будут на стороне уфимцев. Однако после 
истории с Кириллом Капризовым, которого весной 2017-го буквально 
выдернули из Уфы в Москву по линии "Башнефть" - "Роснефть", не стоит 
удивляться ничему. Многое будет зависеть от того, как Сошников проявит себя 
в Кубке Гагарина. 
Официальный выход в плей-офф 
В этом году вопрос с попаданием в кубковые матчи официально решился для 
"Салавата Юлаева" только 17 февраля, однако таких трудностей, как в 
прошлом сезоне, по сути, не возникало. В запасе у уфимцев была затяжная 
домашняя серия, в которой нужно было одержать две победы. После победы 
над "Адмиралом" (3:0) случились осечки в играх со "Спартаком" (2:5) и со СКА 
(4:5 в овертайме). Игра с сочинцами накануне не обещала стать легкой, так как 
южане имеют хорошие шансы ворваться в восьмерку Западной конференции, 
вытеснив оттуда забуксовавшее нижегородское "Торпедо".  
Любопытно, что в истории встреч в КХЛ между этими командами чаще 
побеждали как раз сочинцы (до игры расклад был 7-5 по выигрышам в их 
пользу). В октябре "юлаевцы" проиграли "леопардам" 1:3 в гостях, несмотря на 
очень быстрый гол. В отчетной встрече сразу стало понятно, что много шайб 
ждать не придется. Команды буквально "зарубились" на два периода и чаще 
проводили время у бортов или в средней зоне, так и не забив в первые 40 
минут. Самый верный шанс упустили хоккеисты "Сочи", которые больше 
минуты играли в расстановке "пять на три". Отлично проявил себя уфимский 
вратарь Юха Метсола, который очевидно набрал форму перед плей-офф и 
оформил уже второй "сухарь" за неделю. 
В третьем периоде Александр Кадейкин реализовал большинство, а Умарк в 
концовке точным броском по пустым воротам удвоил преимущество. 2:0 - 
закономерная победа уфимцев, выведшая команду в плей-офф. 
 В третьем периоде Александр Кадейкин реализовал большинство  



 

 

 - К сожалению, не смогли перевести свою активность в голы, но при этом 
смогли выстоять втроем во втором периоде и потом играли уже терпеливо, не 
делая ошибок, - рассказал после матча Николай Цулыгин. - Ждали своего 
момента, здорово, что в большинстве забили гол. Проявили терпение и 
одержали хорошую трудовую победу. Отсутствие Коледова и Сергеева? Это 
ротация. Оба готовятся. Почему разбили тройку Кадейкина? Мы решили 
попробовать Сошникова, потому что сейчас будут игры на маленьких 
площадках, и они играют более прямолинейно - без закатов. Мы хотим 
посмотреть, как они будут выглядеть. Пять на пять они неплохо играли и с 
Кугрышевым, поэтому хотели добавить нацеленности на ворота. 
Весенние "зеленые дерби" вполне реальны 
"Салавату Юлаеву" в регулярном чемпионате осталось сыграть три игры. Все 
на выезде и против серьезных соперников - "Барыса", "Ак Барса" и "Магнитки". 
Сейчас уфимцы занимают шестую строчку в Восточной конференции с 66-ю 
очками и пока что попадают в первом раунде плей-офф на "Барыс". Велика 
вероятность, что вряд ли что-то изменится, однако команда Цулыгина пока что 
имеет теоретические шансы как подняться на пятое место, так и упасть на 
седьмое. 
Пока что одно известно точно - против казахстанской команды (или любой 
другой) серию первого раунда придется начинать на выезде. В прошлом году 
"Салават" стартовал в гостях и против "Магнитки", и против "Автомобилиста", и 
не был фаворитом этих противостояний, но в итоге вполне уверенно побеждал, 
навязав серьезную борьбу "Авангарду" и в финале Востока.  
В этом сезоне регулярный чемпионат подарил нам уже пять "зеленых дерби" и 
на следующей неделе, 25 февраля, в Казани будет сыграна еще одна 
"республиканская классика". Вполне реально, что и она не станет последней - в 
случае, если "юлаевцы" повторят свою классную прошлогоднюю кубковую игру, 
уже во втором раунде нас может ждать серия "Ак Барса" и "Салавата Юлаева". 
В плей-офф команды не играли друг против друга с 2017 года, так что еще 
минимум четыре "зеленых дерби" станут очередным украшением сезона.  

https://realnoevremya.ru/articles/166413-salavat-yulaev-obygral-sochi-i-vyshel-v-
pley-off 

К заголовкам сообщений 

На Востоке КХЛ - битва за плей-офф! "Амур" хлопнул конкурента и готов 
выдать главную сенсацию сезона (Sport24.ru, Москва, 17 февраля 2020) 
Важнейшая победа хабаровчан в Нижнекамске.  
На Востоке КХЛ - жесткая рубка за место в плей-офф. Сегодня в Нижнекамске 
встречались претенденты на одну из путевок в розыгрыш Кубка Гагарина - 
"Нефтехимик" принимал "Амур". 
Нижнекамцы выиграли четыре матча подряд, если бы не предшествовавшие 
этому серии поражений, место в плей-офф было бы у них в кармане. А так, на 
момент стартвого вбрасывания "волки" шли девятыми, отставая от "Куньлуня" 
на 2 очка. При этом у "Нефтехимика" было 4 игры в запасе. 
"Амур" еще недавно считался самым проблемным клубом лиги, не мог 
выплатить зарплату своим хоккеистам, а сегодня превратился едва ли не в 
главного претендента на восьмую строчку Востока. Из последних 7 встреч 
хабаровчане выиграли 6 и упали на хвост нижнекамцам. Смущал только один 
факт: Нижнекамск - проклятый город для "Амура", клуб не выигрывал здесь с 
2011-го. 

https://realnoevremya.ru/articles/166413-salavat-yulaev-obygral-sochi-i-vyshel-v-pley-off
https://realnoevremya.ru/articles/166413-salavat-yulaev-obygral-sochi-i-vyshel-v-pley-off


 

 

Гости вышли вперед уже не 2-й минуте. Это Владислав Ушенин хлестким 
броском застал врасплох Константина Барулина. 
Хозяева ответили максимально быстро - счет сравнял Павел Куликов, а ближе 
к концу первого периода Порядин красивым выстрелом под перекладину 
реализовал большинство и вывел "Нефтехимик" вперед. 
В стартовом игровом отрезке не обошлось и без эмоций. Не сдержался 
хабаровский чех Томаш Зогорна, зарядивший в голову Бикмуллину. "2+10" - как 
заслуженная награда хулигану. 
Дальше игра стала сильно напоминать американские горки. "Амур" стараниями 
Кирилла Рассказова и Владислава Ушенина возвращал себе преимущество, 
Бикмуллин мстил Зогорне и партнерам дублем, тот же Рассказов снова 
добывал для гостей минимальный перевес. Не хоккей - а праздник!  
Но в третьей двадцатиминутке голевой феерии пришел конец. Хабаровчане 
сыграли максимально строго и одержали одну из важнейших побед в сезоне, а 
их форвард Владислав Ушенин голом в пустые ворота оформил хет-трик. 
"Амур" догоняет "Нефтехимик" в турнирной таблице и 4 оставшиеся матча 
регулярки проведет дома. Команда Александра Гулявцева сыграет с рижским 
"Динамо", "Барысом" и дважды с нижнекамцами. Кажется, на Дальнем Востоке 
готовы оформить главную сенсацию этого чемпионата.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-17-neftekhimik--amur--35-17-fevralya-2020-
regulyarnyy-chempionat-kkhl-foto-video-statistika-rasklady-pered-pley-off-na-
vostoke-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Алексей Кудашов: "Каждый матч - это отдельный вызов, отдельная 
подготовка к плей-офф" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 февраля 2020) 
Главный тренер петербургского СКА Алексей Кудашов прокомментировал 
крупную победу своей команды над владивостокским " Адмиралом " (6:0) в 
матче регулярного чемпионата КХЛ. 
 - Несмотря на счет, два периода игра могла качнуться в любую сторону. 
"Адмирал" играл здорово - надежно оборонялся и контратаковал остро, 
создавал моменты. В третьем периоде немного добавили, сами создали 
хорошие моменты, забили голы. Довольны победой, что справились. 
 - Не все получалось в начале второго периода. С чем это связано?  
 - Здесь, как обычно, комплекс причин: плохое движение в первую очередь 
повлияло. Как я сказал, "Адмирал" здорово играл. Чтобы преодолевать такую 
оборону, нужно кататься, двигаться - этого не хватало. 
 - Достаточно давно не играет Кагарлицкий. Есть ли шанс увидеть его до конца 
регулярного чемпионата?  
 - Шанс есть. 
 - Крупный счет, "сухой" матч придаст уверенности за несколько игр до плей-
офф?  
 - Мы на это точно не смотрим. Иногда тяжелая победа в одну шайбу придает 
намного больше уверенности, чем победа с разницей в несколько шайб. Мы 
идем от игры к игре. Каждый матч - это отдельный вызов, отдельная подготовка 
к плей-офф. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1156163_Aleksej_Kudashov_Kazhdyj_ma
tch__eto_otdelnyj_vyzov_otdelnaja_podgotovka_k_plej_off 

Похожие сообщения (4): 

• Sport24.ru, Москва, 17 февраля 2020 
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• Sportbox.ru, Москва, 17 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Капризов: "Стараюсь не думать о гонке бомбардиров" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 18 февраля 2020) 
Нападающий ЦСКА Кирилл Капризов прокомментировал победу над минским 
"Динамо" (4:1) в матче регулярного чемпионата КХЛ. Форвард оформил дубль 
во встрече.  
 - Хорошо, что реализовали свои моменты, хорошая игра, готовимся к 
следующей. Что касается гонки бомбардиров, стараюсь не думать сейчас об 
этом. Стараюсь играть на команду. Мы настраиваемся на свою игру, и неважно, 
кто наш соперник. Стараемся отталкиваться от своей игры. В любых ситуациях 
можно добавлять. Главное - выводы сделать, чтобы в следующих играх 
забивать, - цитирует Капризова пресс-служба клуба.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1156214_Kirill_Kaprizov_Starajus_ne_du
mat_o_gonke_bombardirov 

Похожие сообщения (10): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 февраля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 18 февраля 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 18 февраля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 18 февраля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 февраля 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 17 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: О КХЛ можно забыть. Именитый клуб не попал в плей-офф 
ВХЛ с самым большим бюджетом в лиге (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 17 февраля 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Вызов  
 Егора Коршкова, наконец-то, вызывали в основной состав "Торонто". Понятно, 
что это случилось не из-за последней шайбы в чемпионате АХЛ, хотя она была, 
безусловно, красивой. Решение было принято по совокупности заслуг. Егор 
показывал отличный хоккей в начале сезона, вышел на хороший уровень 
сейчас, когда восстановился после травмы. 
Я с ним разговаривал осенью. Коршков сразу сказал, что никакие сложности его 
не пугают, если его не вызовут в НХЛ в этом сезоне, то он готов терпеть, 
работать и будет ждать своего часа. В Северной Америке такое любят и, 
уверен, что в "Торонто" также оценили слова нападающего. 
В последний год в России Коршков был не похож на себя. Травмы, суета в 
управлении клубом превратили одного из самых перспективных нападающих в 
КХЛ, в человека, которого не видно на льду. Мне уже казалось, что о нем можно 
забыть, но хоккеист принял правильное решение и перезагрузил карьеру. Он 
реально был счастлив, играя за океаном. И пусть не все было гладко, там 
терпение и труд приносят результат. Боюсь, что в Ярославле Егор бы играл в 
"Буране" или сидел в запасе.  
В своем первом же матче за "Торонто" Коршкову удалось забить гол. Несмотря 
на поражение команды, дебют вышел очень удачным. 
Разрыв 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1156163_Aleksej_Kudashov_Kazhdyj_match__eto_otdelnyj_vyzov_otdelnaja_podgotovka_k_plej_off
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1156214_Kirill_Kaprizov_Starajus_ne_dumat_o_gonke_bombardirov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1156214_Kirill_Kaprizov_Starajus_ne_dumat_o_gonke_bombardirov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1156214_Kirill_Kaprizov_Starajus_ne_dumat_o_gonke_bombardirov
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1156214_Kirill_Kaprizov_Starajus_ne_dumat_o_gonke_bombardirov
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:935267
https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-18-kaprizov-tsska-nastraivayetsya-na-svoyu-igru-i-ne-vazhno-kto-nash-sopernik
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https://allhockey.ru/news/show/378806-Kaprizov_starajus_ne_dumat_ob_otstavanii_ot_Yashkina
https://www.championat.com/hockey/news-3974241-kaprizov-starajus-ne-dumat-ob-otstavanii-ot-jashkina-bolshe-igraju-na-komandu.html


 

 

Не дожидаясь окончания чемпионата, "Трактор" расторг контракт с 
нападающим Кристаном Томасом. Многие так и не запомнили, где у него имя, а 
где фамилия. Это одно из самых странных приобретений клубами КХЛ. 
Канадец, за плечами которого 27 матчей в НХЛ, прибыл в Челябинск из 
Швеции, где вообще ничем не запомнился. Он сыграл на Олимпиаде, затем 
подписал контракт со шведской командой и за 11 матчей ни разу не отличился. 
Нападающий Кристиан Томас @cpt92 покидает "Трактор", соглашение между 
хоккейным клубом и игроком расторгнуто. Форвард перешел в "Трактор" в 
октябре 2018 года, провел 59 матчей и набрал 23 (12+11) очка при показателе 
полезности "-16". Большую часть текущего сезона хоккеист пропустил из-за 
травмы. ? Клуб благодарит нападающего за его труд, желает Кристиану Томасу 
успешного продолжения карьеры и здоровья! ?  
Российских селекционеров смутила его неплохая статистика в АХЛ. В "Херши" 
он набрал 49 очков в 65 матчах, через год смотрелся свежо в фарм-клубе 
"Питтсбурга". Но смотреть на статистику, на цифры - это верх 
непрофессионализма для менеджеров, которые тратят государственные 
деньги. Мало ли почему у него была хорошая статистика в Америке! Там в 
другой хоккей играют вообще.  
За 55 матчей в КХЛ Томас ничем не запомнился. 11 голов, 11 передач, 
показатель полезности "минус 15", постоянные травмы и полная 
обезличенность. Если еще в первом сезоне хоть что-то было, то в нынешнем 
чемпионате о Томасе вспоминали очень редко. Я уверен, что ему заплатили то, 
что положено, а контракт канадского хоккеиста действовал аж до 2021 года. Это 
же сколько денег сожгли просто так! И никто за это не ответит. 
Плей-офф 
В ВХЛ все-таки состоялась сенсация. В турнире определились все участники 
плей-офф и среди них нет "Металлурга" из Новокузнецка. Когда говорят о том, 
что надо бы возвращать российские клубы в КХЛ, то непременно упоминают 
команду из Кемеровской области. Мол, там есть традиции, школа, в НХЛ и КХЛ 
много воспитанников из города, так что пусть команда играет. Упоминают и 
"Ладу", которую тоже исключили волевым решением. 
Но если насчет Тольятти я согласен, то "Металлург" за три года (их исключили 
в мае 2017 года) не сделал ровным счетом ничего, чтобы вернуться. Бюджет 
по-прежнему крайне скромный и об увеличении речи даже не идет, арена 
только сейчас встанет на реконструкцию и неизвестно, насколько она 
затянется. Заинтересованности властей особой нет, а зрительский интерес 
падает прямо на глазах. Если не первый матч сезона пришли достойные 4806 
тысяч, то уже на второй - 3447. Чаще всего собиралось чуть более двух тысяч, 
а результаты команды были слабые. Между прочим, "Металлург" был одним из 
самых зрелищных в турнире, но в городе хоккей никому не нужен. Опять же 
посмотрите на "Ладу" - там аншлаги. Все закончилось логично - "Кузня" даже не 
смогла пробиться во второй этап. Думаю, что в ближайшие годы о возможном 
возвращении в КХЛ можно забыть.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/egor-korshkov-yarko-debyutiroval-v-
osnove-toronto-novokuzneckiy-metallurg-ne-popal-v-pley-off-vhl-1643167/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
"Сибирь" продлила контракт с нападающим Юусо Пуустиненом (Р-Спорт, 
Москва, 17 февраля 2020) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/egor-korshkov-yarko-debyutiroval-v-osnove-toronto-novokuzneckiy-metallurg-ne-popal-v-pley-off-vhl-1643167/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/egor-korshkov-yarko-debyutiroval-v-osnove-toronto-novokuzneckiy-metallurg-ne-popal-v-pley-off-vhl-1643167/


 

 

Хоккейный клуб "Сибирь" продлил контракт с финским нападающим Юусо 
Пуустиненом, сообщается на сайте новосибирской команды. 
В текущем сезоне Пуустинен забросил 18 шайб в 54 матчах и является лучшим 
снайпером команды. 
Новый контракт финского хоккеиста рассчитан на один год.  

https://rsport.ria.ru/20200217/1564861680.html 

Похожие сообщения (12): 

• Интерфакс, Москва, 17 февраля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 февраля 2020 

• Sports.ru, Москва, 17 февраля 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 17 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 февраля 2020 

• Р-Спорт, Москва, 17 февраля 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 17 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Ирбис" под руководством отца Алины Загитовой вышел в плей-офф 
МХЛ (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 17 февраля 2020) 
"Ирбис" под руководством тренера Ильназа Загитова официально завоевал 
путевку в плей-офф Молодежной хоккейной лиги (МХЛ). 
Казанцы набрали 84 очка после 58 матчей, одолев в последней встрече 
"Кузнецких Медведей". Таким образом, "Ирбис" стал третьим клубом Восточной 
конференции МХЛ, гарантировавшей себе участие в плей-офф.  
Ранее от Востока место в плей-офф завоевали уфимский "Толпар" и "Омские 
Ястребы". Другая татарстанская команда - нижнекамский "Реактор" - также пока 
не потеряла шансы на выход в финальную часть соревнований. 
Лучшим результатом в плей-офф для "Ирбиса" стал сезон 2016/2017, тогда 
команда добралась до второго раунда. 
Напомним, Ильназ Загитов - отец олимпийской чемпионки по фигурному 
катанию Алины Загитовой. Ранее он руководил клубом ВХЛ "Ижсталь" из 
Ижевска.  

https://realnoevremya.ru/news/166342-irbis-pod-rukovodstvom-otca-aliny-zagitovoy-
vyshel-v-pley-off-mhl 

К заголовкам сообщений 

Лучшие игроки недели (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 17 
февраля 2020) 
Каждую неделю на сайте Париматч МХЛ определяется трое лучших игроков, 
которые, по мнению редакции, проявили себя лучше других по сумме 
статистических показателей.  
Лучший вратарь  
 Даниил Исаев, "Локо"  
 20-летний голкипер сыграл два матча, в обоих были одержаны победы. Всего 
пропустил 1 шайбу и 1 раз сохранил ворота в неприкосновенности. 
Коэффициент надежности - 0.50. Процент отраженных бросков - 98 в среднем 
за игру. Всего отразил 47 из 48 бросков по своим воротам. На площадке провел 
119 минут 57 секунд.  

https://rsport.ria.ru/20200217/1564861680.html
http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?sec=1725&id=1105543
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-perepodpisala-kontrakt-s-luchshim-snayperom-komandy-puustinenom-1643163/
https://www.sports.ru/hockey/1083389427.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:935155
https://allhockey.ru/news/show/378734-Luchshij_snajper_Sibiri_Puustinen_podpisal_novyj_kontrakt_s_klubom
https://rsport.ria.ru/20200217/1564861680.html
https://www.championat.com/hockey/news-3973665-sibir-podpisala-novyj-kontrakt-so-svoim-luchshim-snajperom-puustinenom.html
https://realnoevremya.ru/news/166342-irbis-pod-rukovodstvom-otca-aliny-zagitovoy-vyshel-v-pley-off-mhl
https://realnoevremya.ru/news/166342-irbis-pod-rukovodstvom-otca-aliny-zagitovoy-vyshel-v-pley-off-mhl


 

 

Лучший защитник  
 Михаил Семенеко, МХК "Динамо-Москва"  
 20-летний игрок обороны на минувшей неделе провел два матча, по ходу 
которых забросил 1 шайбу и сделал 3 результативные передачи (4 очка). 
Показатель полезности Семенеко - "+4". За семь дней защитник не заработал 
ни одной минуты штрафа. Также он заблокировал 4 броска, и нанес 6 бросков 
по воротам соперника.  
Лучший нападающий  
 Артем Пугачев, "Красная Армия"  
 18-летний нападающий на прошлой неделе сыграл два матча, в котором 
отметился 3 заброшенными шайбами и 4 результативными передачами (7 
очков). Показатель полезности форварда - "+6", на его счету хет-трик в ворота 
"ОЭРДЖИ Юниор" и 1 победная шайба. Также Пугачев нанес 13 бросков по 
воротам.  

https://mhl.khl.ru/news/1/979773/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 
Русские покоряют Северную Америку: Коршков дебютировал в лучшей 
лиге мира и сразу же забросил шайбу (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 
февраля 2020) 
А за "Виннипег" первую игру провел Андрей Чибисов.  
Завершился очередной игровой день в главной североамериканской лиге. Из 
любопытного отметим, что Леон Драйзатль увеличил отрыв в бомбардирской 
гонке до 13 очков. Артемий Панарин и Андрей Свечников продлили свои 
результативные серии до шести и семи матчей соответственно. Кроме того, 
Никита Гусев реализовал буллит, а в составе "Оттавы" победной шайбой 
отметился Артем Анисимов. 
Недавно свой шанс в "Калгари" получил Александр Елесин, который стал 47-м 
российским игроком, вышедшим на лед в чемпионате Национальной хоккейной 
лиги. Теперь количество россиян возросло до 49. Конечно, появление 
некоторых из них оказалось спорадическим. Например, тот же Елесин после 
дебюта больше не фигурировал в заявке. Мало отыграли за основные команды 
Виталий Абрамов, Клим Костин, Максим Летунов, Данил Юртайкин и Александр 
Волков. Сейчас все пятеро бьются в фарм-клубах. 
Всего один раз в этом сезоне вышел за "Ванкувер" Николай Голдобин. 
Валентин Зыков после известной истории с допингом за "Вегас" играл немного. 
Яков Тренин пользовался чуть большим доверием в "Нэшвилле", но в итоге и 
23-летний уроженец Челябинска был сослан в АХЛ. Там же выступают Герман 
Рубцов и Михаил Воробьев, балансировавшие между "Филадельфией" и фарм-
клубом. 
Чтобы закрепиться в основе, зачастую нужно пройти тяжелый путь. Даже 
Никита Гусев, блиставший в КХЛ, за океаном попадал в запас. Николай 
Прохоркин - тоже. Игорь Шестеркин отыграл больше 20 матчей в Американской 
хоккейной лиге, прежде чем услышал аплодисменты болельщиков "Нью-Йорк 
Рейнджерс". Шестеркин терпеливо ждал приглашения из стана "рейнджеров" и 
затем цепко ухватился за свой шанс. Чибисову с Коршковым тоже нужно всеми 
силами цепляться, чтобы остаться в первой команде. 

https://mhl.khl.ru/news/1/979773/


 

 

Главный тренер "Виннипега" Пол Морис охарактеризовал Чибисова так: 
 "Чибисов - габаритный парень с хорошим катанием. Он отлично удерживает 
шайбу, может бросить. Он показывал это в АХЛ и КХЛ, но мы не знаем, сможет 
ли он перенести эти качества на уровень НХЛ. Ему нужно было для начала 
поиграть в АХЛ, потому что в НХЛ хоккей сильно отличается от того, что в КХЛ. 
Плюс был языковой барьер, он практически не знал английского, когда только 
приехал".  
Коршков отлично смотрелся в тренировочном лагере, но экс-тренер "кленовых 
листьев" Майк Бэбкок все равно отправил Егора в фарм-клуб, где россиянин не 
затерялся. В 35 матчах за "Торонто Марлис" 23-летний форвард настрелял 14 
шайб. В итоге вместе с Мэйсоном Марчментом их подняли в первую команду. 
канадского клуба. Одним из немногих, кто закончил встречу с положительным 
показателем полезности, был именно Коршков. Егор точно заслужил как 
минимум еще один шанс. 

https://matchtv.ru/hockey/nkhl/matchtvnews_NI1155857_Russkije_pokorajut_Severn
uju_Ameriku_Korshkov_debutiroval_v_luchshej_lige_mira_i_srazu_zhe_zabrosil_sha
jbu 

К заголовкам сообщений 

Егор Коршков: "Ни разу не сомневался, стоит ли возвращаться в КХЛ" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 февраля 2020) 
Нападающий "Торонто Марлиз", выступавший за "Локомотив" дебютировал в 
"Мэйпл Ливз" и сходу открыл счет своим голам в НХЛ.  
 - Играя в АХЛ, сомневались ли о том, стоит ли продолжать карьеру за 
океаном?  
 - Нет, ни разу не сомневался. Просто шел к своей цели. 
 - Когда узнали, что вас поднимут в главную команду?  
 - Просто предупредили и сказали, что могут вызвать. А за день позвонили и 
сообщили, что вызывают. 
- У вас была травма по ходу сезона?  
 - Да, коньком порезали ногу. Уже начал восстанавливаться, сыграл пару игр, но 
в рану попала инфекция. Пришлось ложиться на операцию, пропустил три 
недели. 
- Если бы дебют был в начале регулярного чемпионата, вы бы, наверное, 
волновались сильнее?  
 - Не знаю. В АХЛ прошло уже много игр, смысла волноваться не было. В 
первые пару смен думал, что наконец это случилось, так долго ждал этого 
момента. А после уже отбросил все мысли и просто играл. 
 - 10 минут - это тяжело. Пропускаешь много смен. Не было ли проблем с тем, 
что приходилось выходить на лед "холодным"?  
 - Ну если только во втором периоде, когда была пауза. В третьем уже все было 
нормально. 
 - Сегодня в третьем периоде что-то пытались объяснить Чибисову, который 
дебютировал в "Виннипеге". Он что-то покивал, но вряд ли понял. Как с этим у 
вас?  
 - Когда действительно что-то не понимаешь, просишь, чтобы показали на 
планшете. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/egor-korshkov-ni-razu-ne-
somnevalsya-stoit-li-vozvraschatsya-v-khl-1643249/ 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/nkhl/matchtvnews_NI1155857_Russkije_pokorajut_Severnuju_Ameriku_Korshkov_debutiroval_v_luchshej_lige_mira_i_srazu_zhe_zabrosil_shajbu
https://matchtv.ru/hockey/nkhl/matchtvnews_NI1155857_Russkije_pokorajut_Severnuju_Ameriku_Korshkov_debutiroval_v_luchshej_lige_mira_i_srazu_zhe_zabrosil_shajbu
https://matchtv.ru/hockey/nkhl/matchtvnews_NI1155857_Russkije_pokorajut_Severnuju_Ameriku_Korshkov_debutiroval_v_luchshej_lige_mira_i_srazu_zhe_zabrosil_shajbu
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/egor-korshkov-ni-razu-ne-somnevalsya-stoit-li-vozvraschatsya-v-khl-1643249/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/egor-korshkov-ni-razu-ne-somnevalsya-stoit-li-vozvraschatsya-v-khl-1643249/


 

 

Когда-то он играл за сборную с Овечкиным и Малкиным. Теперь Паршин 
вынужден бежать в Словакию (Sport24.ru, Москва, 17 февраля 2020) 
"Кошице" - первый иностранный клуб в карьере нереализованного таланта.  
Поколение 1986 года рождения подарило нашему хоккею двух суперзвезд 
мирового хоккея Евгения Малкина и Александра Радулова. До НХЛ со 
временем добрались Николай Кулемин с Алексеем Емелиным и Антоном 
Худобиным. За первую сборную долгие годы выступал Антон Белов. Однако 
были и те, чья карьера сложилась не так успешно.  
Среди тех, кто в 2004 году выигрывал золото юниорского чемпионата мира, был 
Денис Паршин. К тому моменту он уже играл за основной состав ЦСКА, 
лидерами которого были Андрей Разин и Сергей Мозякин. Чуть позже за 
первую команду дебютировал Сергей Широков, с которым Паршин на 
протяжении долгих лет был не разлей вода. Если кто их и затмевал, то еще 
более юный Николай Жердев. 
Играл Паршин не только с Малкиным, но и с Овечкиным. С лучшим снайпером 
современности он пересекался в молодежной сборной. Дело было в локаутный 
сезон, накануне отъезда Ови в "Вашингтон". На турнире в Грэнд Форксе 
команда Сергея Герсонского, помощником у которого был Валерий Брагин, 
добралась до финала, но что-либо поделать с канадцами не смогла. Кросби, 
Бержерон и другие "гориллы и клетки" просто вынесли наших звездочек - 6:1.  
К тому моменту Паршин уже был выбран на драфте "Колорадо". Правда, до 
Денвера он так и не доехал. Если Широков и другой "армеец" того поколения 
Александр Никулин хотя бы попробовали, то Денис всю карьеру провел на 
родине. За первую сборную этот вингер играл максимум на Евротуре, но при 
этом пять (!) раз принимал участие в Матчах Звезд КХЛ. Игрок он, как ни крути, 
зрелищный. Однажды Паршин даже установил рекорд в конкурсе на скорость.  
Паршин из тех игроков, что на протяжении всей карьеры эксплуатируют свой 
природный талант, но так и не могут выжать из себя максимум. Его катание 
даже на уровне НХЛ было бы в почете. С такими кистями, как у Дениса, он 
вполне мог бы подтянуться на уровень ровесника Радулова. Но в свои 34 года 
вместо "Далласа" он едет в "Кошице". Паршин не был замечен за 
систематическим нарушением режима, чем всегда грешил Жердев. Скорее ему 
всегда не хватало характера и той самой страсти к игре, что движет 
Радуловым. 
Докатился до чемпионата Словакии Паршин после того, как его освободили из 
магнитогорского "Металлурга". Дениса принесли в жертву, как символ селекции 
прошлого менеджмента "сталеваров". Одним только увольнением Геннадия 
Величкина на Урале решили не ограничиться. Избавились и от его главных 
летних приобретений: Владимира Галузина и Дениса Паршина, перешедших из 
"Торпедо". С той лишь разницей, что Галузина подобрал "Ак Барс", а Паршина 
выгнали уже после того, как в КХЛ наступил дедлайн. 
"Совместно с тренерским штабом мы приняли решение о расторжении 
контракта - планировалось, что Денис будет в команде на ведущих ролях, будет 
лидером первого или второго звена, но с этим как раз и не сложилось, так что 
это одна из основных причин разрыва нашего соглашения", - 
прокомментировал это жесткое решение директор клуба Сергей Ласьков. 
Расторжение контракта уже после закрытия трансферного окна - мера, как 
правило, крайняя. В КХЛ так поступать обычно не принято. Исключения 
касаются вопиющих проступков со стороны игроков. Год назад "Нефтехимик" не 
стал сюсюкаться с Ярославом Косовым, устроившим погром в гостинице, а 
недавно все тот же нижнекамский клуб попросил на выход своего капитана. 



 

 

Степан Захарчук протаранил на своем джипе светофор и случайно попавшую 
под раздачу машину, тем самым подписав себе приговор.  
Как и Захарчук, Паршин не захотел досиживать сезон без дела и нашел работу 
в Европе. Правда, в Чехии окно к тому моменту уже было закрыто. Зато в 
соседней Словакии опального форварда с радостью приютили. Первым 
иностранным клубом в карьере Дениса стал "Кошице" - исторически главный 
соперник "Слована". Впрочем, последние три года команда не проходила 
дальше четвертьфинала. На данный момент "Кошице" занимает в Экстралиге 
третье место. Выше только "Банска Быстрица" и "Слован". 
В этом сезоне из России в Европу уехало беспрецидентное число хоккеистов. С 
десяток игроков с паспортом гражданина РФ засветились и в чемпионате 
Словакии. Здесь вам и немало поигравший в КХЛ Евгений Монс, и чемпион 
мира 2008 года Дмитрий Воробьев. Пару матчей в Экстралиге сыграл бывший 
напарник Паршина по ЦСКА Никулин, но достаточно быстро свернул в 
чемпионат Финляндии. В остальном же русские хоккеисты в Словакии - это те, 
кто не тянут КХЛ, но не готовы играть в Высшей лиге.  
Очевидно, что надолго Паршин в Словакии не задержится. Однако даже за 
несколько месяцев он может оставить яркий след в местном чемпионате. 
Уровень игроков такой, что Дениса впору считать чуть ли не самым звездным 
легионером во всей лиге. Если чтобы тянуть на себе топ-клуб КХЛ ему 
критически недостает лидерских качеств, то во в Европе вполне можно 
выезжать на одном только голом мастерстве.  
Это, конечно, не погоня за Уэйном Гретцки, но стать хоть где-то первым 
парнем, пусть и на словацкой деревне, точно лучше, чем тихо завершить 
карьеру. А там, глядишь, можно и в КХЛ вернуться. С каждым годом техничных 
игроков в нашей лиге становится все меньше, так что кому-нибудь Паршин, да 
пригодится. Вот только о больших деньгах после ритуала "Магнитки" и 
введении потолка зарплат можно будет забыть.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-17-byvshiy-forvard-magnitki-denis-parshin-
pereshel-v-slovatskiy-koshitse 

К заголовкам сообщений 

В НХЛ слишком часто увольняют тренеров. Кажется, их больше не ценят 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 17 февраля 2020) 
15 отставок примерно за год.  
"Вчера был уволен главный тренер команды Х. Отставка связана с тем, что 
клуб все еще находится вне зоны плей-офф, отставая от нее на три очка; при 
этом у Х 7 побед в последних 11 матчах. Основным претендентом на пост 
называют одного из друзей генерального менеджера, который в единственный 
сезон на посту главного тренера превратил оборону клуба Y в худшую в лиге". 
В 2012-м или 2013-м подобная новость о команде КХЛ никого бы не удивила - 
планом Б при любых трудностях в нашей лиге всегда была смена тренера. В 
общем-то и отличный результат ничего не гарантировал - отставки Суйканнена 
и Ржиги из Ярославля и Петербурга произошли в те моменты, когда их клубы 
лидировали на Западе. 
Весной в НХЛ появилось 7 новых главных тренеров, уже по ходу сезона 
произошло еще 8 отставок - за 9 месяцев сменилась половина тренеров лиги. 
Таких массовых увольнений не было даже в КХЛ в самые веселые времена. 
Для сравнения: за этот же период произошло четыре отставки генменеджеров 
(Джорджа Макфи не считаем - из "Вегаса" он не ушел, а занял далеко не 
номинальный пост президента хоккейных операций). Столько же было и 
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https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-17-byvshiy-forvard-magnitki-denis-parshin-pereshel-v-slovatskiy-koshitse


 

 

тренерских отставок в КХЛ, клубы которой успокоились после молниеносных 
жертвоприношений Яндача и Мактавиша. 
Даже если учитывать, что тренерский корпус НХЛ попал в настоящий 
"идеальный шторм", где вместе сложились в том числе и необычные факторы 
(отставка Билла Питерса из-за хоккейного #MeToo и Джима Монтгомери из-за 
алкоголизма - дичайшая экзотика), говорить о тенденции рано: два года назад 
по ходу регулярки вообще никого не уволили - и это было впервые за 50 лет. 
Но проанализировать этот - тоже рекордный, только совсем в другую сторону - 
сезон точно стоит. 
Интересную статистику приводит автор The Athletic Кори Мэсисак: за последние 
полтора сезона 11 команд лиги имеют меньше 90,2% отраженных бросков - 
работы лишились 10 тренеров из этих 11. Конечно, плохие команды всегда 
имеют низкий процент сэйвов, но кого-то лишили работы именно плохие 
вратари. 
Когда в лиге появилась продвинутая статистика, клубы побежали расшибать 
лоб богу Корси, и пример "Флориды", подбиравшей защиту только по этому 
показателю летом 2016-го, стал уже позорным и смешным. Потом Майк 
Салливан свел с ума всех по скорости - все начали формировать команды 
мелких техничных бегунков (а потом случился Беруби). Сейчас, насмотревшись 
на "Блюз", появилась новая мода. Стратегия, развитие? Да зачем - вон у 
соседей же получилось, почему мы не сможем? Только вот на каждого Беруби 
приходится пять и.о., которые не смогли. 
Впрочем, мода - это вещь, которая моментально улетучивается. Стоит только 
условному Джону Куперу, которого никто не гонит уже семь лет, поднять над 
головой чашку, так срок доверия тренерам тут же и вырастет. Впрочем, и эти 
решения будут не чисто хоккейными, а просто паническими. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hokkeinosti/2730151.html 

К заголовкам сообщений 

Все русские дебютанты в НХЛ в сезоне-2019/2020: Самсонов, Прохоркин, 
Гусев, Коршков (Чемпионат.com, Москва, 17 февраля 2020) 
Шестеркин уже первый номер "Рейнджерс", а Гусев - лучший ассистент "Нью-
Джерси". Сыграл даже Чибисов за "Виннипег". 
Россияне продолжают заполонять НХЛ - в ночь на 17 февраля в лиге 
дебютировало еще два игрока - Егор Коршков и Андрей Чибисов. Всего в этом 
сезоне первые матчи провели 15 наших соотечественников, а общее 
представительство россиян в лучшей лиге мира вплотную приблизилось к 
числу 50. Рассказываем о каждом из дебютантов. 
Егор Коршков ("Торонто") 
Дебют: 1 (1+0) очко, "+1", 10.08  
Коршков уехал в "Торонто" еще весной и даже успел сыграть в плей-офф АХЛ. 
Этот сезон за "Марлиз" он начал с голов в пяти матчах подряд, да и сейчас 
является третьим снайпером команды, однако вызов заслужил только теперь. 
Дебют получился для него непростым, пришлось играть третий матч за три дня. 
Но эмоциональным - вышел в четвертом звене и забил великолепный гол с 
передачи Джейсона Спеццы. Произвел отличное впечатление и может 
рассчитывать задержаться в НХЛ не на один матч. 
Андрей Чибисов ("Виннипег") 
Дебют: 0 очков, "0", 8.03  
Один из последних российских дебютантов в этом сезоне. Весной все 
удивлялись, зачем Чибисов едет в "Виннипег", ведь он и в КХЛ не блистал. Но в 
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АХЛ нападающий чувствует себя прекрасно и уже набрал 24 очка в 48 матчах, в 
КХЛ у него такой результативности не было никогда. За последнюю неделю его 
несколько раз вызывали и отправляли обратно в "Манитобу", и, наконец, в игре 
с "Чикаго" дебют состоялся. Сыграл совсем немного, в четвертом звене. Пока у 
"Джетс" есть травмированные нападающие, он может получить еще шанс. 
Максим Летунов ("Сан-Хосе") 
Дебют: 0 очков, "0", 10.17  
Всего: 3 матча, 1 (1+0) очко, "0"  
Летунов - лучший бомбардир "Сан-Хосе" в АХЛ, и когда на "Шаркс" навалилась 
эпидемия травм, руководство вызвало в его основу. Максим провел несколько 
матчей в четвертом звене, забил гол во второй игре, но сейчас отправился 
обратно в АХЛ. Однако прогресс россиянина в этом сезоне позволяет думать, 
что подтягивать к основе в будущем его будут все чаще. 
Яков Тренин ("Нэшвилл") 
Дебют: 0 очков, "0", 12.35  
Всего: 17 матчей, 6 (2+4) очков, "+1"  
23-летний уроженец Челябинска ждал своего шанса два с половиной года, а 
когда дождался, постарался выжать из него максимум и оставил о себе 
отличное впечатление. "Он приближается к тому, чтобы стать постоянным 
игроком основы. Габариты, катание, прямолинейность, в нем есть все, что 
сейчас нужно нашей команде", - говорил генменеджер "Нэшвилла" Дэвид Пойл 
в конце года. 
Клим Костин ("Сент-Луис") 
Дебют: 0 очков, "0", 11.45  
Всего: 4 матча, 1 (1+0) очко, "+1"  
Костин дебютировал за "Сент-Луис", но тут сказались скорее дыры в составе, 
нежели большое желание тренерского штаба. Он здорово смотрелся, набирал 
уверенность и в четвертой игре забросил свою первую шайбу, и все это при 
крайне ограниченном игровом времени. После этого его отправили обратно в 
"Сан-Антонио" и больше не вызывали. Хотя в составе "Блюз" есть игроки, на 
месте которых Костин точно выглядел бы не хуже. Пока что Крэйг Берюбе не 
слишком доверяет молодому россиянину. 
Никита Гусев ("Нью-Джерси") 
Дебют: 1 (1+0) очко, "0", 12.59  
Всего: 55 матчей, 33 (10+23) очка, "-16"  
Летом в "Нью-Джерси" был большой ажиотаж вокруг Гусева, но поначалу у него 
возникли трудности, даже несмотря на гол в первом официальном матче в 
НХЛ. Его критиковали, убирали из ведущих звеньев, сажали в запас. Несмотря 
на проблемы, Гусев в итоге доказал свою состоятельность. Сейчас он - лучший 
ассистент "дьяволов", правда, недавно обменяли его партнера Коулмана. 
Придется Никите заново искать химию с другими игроками. 
Илья Михеев ("Торонто") 
Дебют: 2 (1+1) очка, "+2", 15.16  
Всего: 39 матчей, 23 (8+15) очка, "+7"  
Как и Коршков, Михеев отличился смог отличиться в первой же игре и 
мгновенно влюбил в себя болельщиков "Торонто", своей скоростью, 
универсальностью и полной самоотдачей. Какое-то время о нем даже говорили 
как о кандидате на "КолдерТрофи", правда, сейчас об этом можно забыть. К 
сожалению, Илья получил травму в конце декабря и восстановится не раньше 
конца марта. Однако места в основе "МэйплЛифс" он уже не потеряет. 
Николай Прохоркин ("Лос-Анджелес") 
Дебют: 0 очков, "0", 14.28  



 

 

Всего: 34 матча, 13 (4+9) очков, "-4"  
Прохоркин уехал в НХЛ состоявшимся игроком, выиграв Кубок Гагарина и 
Олимпиаду. Но поначалу пришлось отправиться в АХЛ. Правда, ненадолго, уже 
в конце октября его вызвали в основу, и с тех пор он сыграл 34 матча. Иногда 
сидит в запасе, иногда выходит во втором звене, но чаще - в четвертом, зато в 
последнее время он довольно часто выходит в большинстве. Николай 
потихоньку приспосабливается и в будущем может рассчитывать на более 
важную роль в команде. 
Александр Волков ("Тампа") 
Дебют: 0 очков, "-2", 12.49  
Всего: 9 матчей, 1 (0+1) очко, "-6"  
Контрактный сезон Волков проводит не лучшим образом. Если раньше он был 
одним из лучших снайперов "Сиракьюз", то в нынешнем чемпионате с ним 
часто случаются голевые засухи (в последних 13 матчах АХЛ Волков не 
забросил ни одной шайбы). Талантливый нападающий с большим потенциалом 
пока не может по-настоящему раскрыться, хотя вызовы в основу все равно 
периодически получает и недавно набрал первое очко в НХЛ. Сам он говорит, 
что проблемы идут из головы: "У меня неправильный настрой, поэтому я так 
отстойно играю. Все в голове". 
Герман Рубцов ("Филадельфия") 
Дебют: 0 очков, "0", 8.00  
Всего: 4 матча, 0 очков, "-1"  
В "Филадельфии" не спешат с Германом Рубцовым, и в своем дебюте, как и 
последюующих вызовах, он играл крайне мало. К НХЛ он пока не готов, зато 
набирается опыта в "ЛихайВелли", где играет заметную роль в команде. 
Рубцову только 21 год, у него все должно быть впереди. 
Александр Елесин ("Калгари") 
Дебют: 0 очков, "0", 10.59  
Елесин не боялся застрять в АХЛ и был к этому готов, когда уезжал в "Калгари" 
прошлой весной. Его дебют в лучшей лиге мира - это стечение обстоятельств. 
"Огоньки" одним махом лишились двух защитников и недавно попробовали 
россиянина в игре с "Лос-Анджелесом". Он вышел в третьей паре, не лучшим 
образом сыграл в моменте с одним из пропущенных голов, но затем 
компенсировал "минус" в следующей смене, когда забивал уже "Калгари". Пока 
Александр остается в основе, но шансы закрепиться там на данный момент 
невелики. 
Данил Юртайкин ("Сан-Хосе") 
Дебют: 0 очков, "0", 13.28  
Всего: 4 матча, 0 очков, "-1"  
Юртайкин произвел впечатление на предсезонке и заслужил попадание в 
состав в октябре. Он играл с Джо Торнтоном, но совсем недолго, и уже не смог 
показать ту результативность, что была на сборах. С середины октября 
Юртайкин выступает за "Барракуду". Но не стоит забывать, что это его первый 
сезон в Северной Америке. 
Владислав Гавриков ("Коламбус") 
Дебют: 0 очков, "-1", 14.17 (плей-офф-2019)  
Всего: 59 матчей, 13 (5+8) очков, "+5"  
На самом деле, Гавриков впервые сыграл в НХЛ еще в прошлом плей-офф, так 
что полноценным дебютантом его назвать нельзя. Но мы все же включим его в 
наш список. В "Коламбусе" четыре года терпеливо ждали, когда молодой 
защитник приедет из КХЛ, попутно обещая ему прочное место в основе. Он 
полностью оправдал надежды "БлюДжекетс" - играет надежно в обороне, 



 

 

может вовремя подключиться к атаке, его игровое время стабильно растет, 
особенно после травмы Сета Джонса, а качество игры не падает. 
Илья Самсонов ("Вашингтон") 
Дебют: победа, КН 1, 96,2% ОБ  
Всего: 23 матча, 16 побед, КН 2,38, 91,7% ОБ  
Громче всех среди российских дебютантов заявляют о себе вратари. Самсонов 
в "Вашингтоне" рассматривается как будущий основной голкипер. Спокойствие, 
уверенность, великолепная статистика - Самсонов стал третьим вратарем в 
истории НХЛ, который в дебютном сезоне выиграл 11 матчей подряд. Замена 
Холтби выросла достойная. 
Игорь Шестеркин ("Рейнджерс") 
Дебют: победа, КН 3, 90,6% ОБ  
Всего: 7 матчей, 6 побед, КН 2,18, 94,1% ОБ  
В отличие от Самсонова, Шестеркин приехал в Северную Америку только этим 
летом и поначалу его отправили в АХЛ. Но там он показывал настолько 
выдающиеся результаты, что не вызвать его в "Рейнджерс" было бы глупостью. 
Не прошло и месяца с тех пор, как в Нью-Йорке установился триумвират 
вратарей, как главный тренер Дэвид Куинн уже назвал именно Шестеркина 
своим номером один. В АХЛ Игорь уже не вернется.  

https://www.championat.com/hockey/article-3974097-vse-russkie-debjutanty-v-nhl-v-
sezone-20192020-samsonov-prohorkin-gusev-korshkov.html 

К заголовкам сообщений 

О Гусеве мало говорят, но ему это на пользу. Он пошел по пути Дадонова 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 февраля 2020) 
Обозреватель "Матч ТВ" Андрей Менг рассказывает о последних месяцах 
российского хоккеиста в Северной Америке.  
С момента отставки Хайнса прошло больше двух месяцев. За это время Гусев 
окончательно превратился в своего коллегу по звездному трио в СКА и сборной 
России Евгения Дадонова - стал немедийным форвардом, здорово 
выполняющим свою работу, но не дающим лишних поводов говорить о себе. 
Пока Никита остается таким же закрытым человеком, что и в России. Яркий 
пример - его страница в инстаграме, которую он завел, оказавшись в Северной 
Америке: последняя публикация была сделана в начале декабря прошлого 
года. Попытке приобщиться к заокеанскому менталитету достаточно быстро 
был положен конец. 
Гусев покидал Россию в статусе безоговорочной суперзвезды КХЛ - но даже до 
обычной звездности среди соотечественников в НХЛ ему еще очень далеко. 
Отставка Хайнса пошла на пользу 
С игровой точки зрения дебютный сезон в Северной Америке Гусев, несмотря 
на все злоключения, может записать в актив. Даже при Хайнсе он показывал 
достойную по меркам "Нью-Джерси" результативность: 12 (5+7) очков в 23 
матчах. С приходом Алена Насреддина ситуация изменилась в лучшую 
сторону. 
Гусев наконец-то получил железное место в топ-6, почти всегда выступая в 
тройке с Блэйком Колманом и Трэвисом Зэйджаком. В 32 матчах он набрал 21 
(5+16) очко, его игровое время выросло с 13 до 15 минут, также он стабильно 
появляется в спецбригадах большинства. 
В отличие от Хайнса, Насреддин нашел сильные стороны Гусева - видение 
площадки и техническая оснащенность для совершения точных передач - и 
начал активно их использовать при игре в равных составах. Никита получил 
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куда больше диспетчерских функций, чем это было на старте его карьеры в 
"Дэвилз". 
При всех плюсах Гусеву пока не хватает стабильности, из-за чего ему не дают 
шанс заменить перешедшего в "Аризону" Тэйлора Холла на месте главного 
крайнего нападающего команды, хотя все задатки для этого есть. 
Куда интереснее было бы объединить в первом звене Гусева и Йеспера 
Братта, тем более что они успели ярко, но не долго поиграть вместе на старте 
чемпионата. Сезон для 21-летнего шведа пока складывается непросто, и 
подмога от второго бомбардира команды, коим является россиянин, ему бы 
явно не помешала. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1156089_O_Guseve_malo_govorat_no_je
mu_eto_na_polzu_On_poshel_po_puti_Dadonova 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Сибирь" разбила автомобиль после выхода в плей-офф КХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 17 февраля 2020) 
Пресс-служба хоккейного клуба "Сибирь" выложила видео, в котором игроки 
клуба уничтожают автомобиль ВАЗ-2109 в честь выхода в плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
"Три года подряд наша команда останавливалась в шаге от плей-офф, занимая 
девятое место. Три года подряд девятое место не давало нам двигаться вперед 
и дарить нашим болельщикам эмоции игр плей-офф. Три года подряд мы 
ненавидели эту 9-ку! И вот наконец, в этом сезоне, мы разрушили проклятие 9-
ки! И ребята дали волю эмоциям - решили наяву уничтожить подаренную для 
этих целей нашим болельщиком старую "Девятку". Нет "Девятке"! Даешь плей-
офф!", - подписала видео пресс-служба "Сибири". 

https://rsport.ria.ru/20200217/1564896050.html 

К заголовкам сообщений 

Звезды советского и российского хоккея получили квартиры в Ташкенте 
(Р-Спорт, Москва, 17 февраля 2020) 
Звезды советского и российского хоккея получили квартиры в Ташкенте по 
поручению президента Узбекистана Шавката Мирзиеева, передает 
корреспондент РИА Новости. 
"Сегодня по поручению нашего президента мы вручаем сертификаты 
известным на весь мир хоккеистам, чтобы они приезжали в Узбекистан как к 
себе домой и делились здесь своим опытом и знаниями, и мастерством", - 
сказал на церемонии хоким (мэр) Ташкента Дажхонгир Артыкходжаев. 
Обладателями квартир в одном из элитных жилых комплексов в центре 
Ташкента стали прославленные хоккеисты Валерий Каменский, Александр 
Якушев, Виталий Прохоров и Алексей Жамнов. 
"Всегда рад приезжать в Ташкент, мы видим, что хоккей здесь развивается, 
есть долгосрочная программа. Мы рады оказывать любую помощь в ее 
реализации", - сказал на церемонии Каменский. 
В понедельник вечером на Humo Arena также состоится матч, где команда 
Федерации хоккея Узбекистана (ФХУ) встретится с "Друзьями Узбекистана", в 
которую вошли легендарные хоккеисты. "Этот матч, в первую очередь, 
направлен на популяризацию хоккея в стране, как и большинство из того, что 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1156089_O_Guseve_malo_govorat_no_jemu_eto_na_polzu_On_poshel_po_puti_Dadonova
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https://rsport.ria.ru/20200217/1564896050.html


 

 

делает федерация на этом этапе", - сообщил журналистам первый вице-
президент ФХУ Баходыр Гафуров. 
На Humo Arena сегодня свои матчи проводит ташкентский хоккейный клуб 
"Хумо", выступающий в сезоне 2019/20 в Высшей хоккейной лиге (ВХЛ). 
Команда в первый свой сезон смогла пробиться в плей-офф ВХЛ.  

https://rsport.ria.ru/20200217/1564873559.html 

Похожие сообщения (10): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 февраля 
2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 17 февраля 2020 

• Sports.ru, Москва, 17 февраля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 17 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 февраля 2020 

 К заголовкам сообщений 

Тренера Кучерова обвинили в жестком обращении с детьми. "Авангард" 
проводит разбирательство (Sport24.ru, Москва, 17 февраля 2020) 
Скандал с Курдиным - второй за год в школе "ястребов". 
19 августа 2019 года состоялось открытие филиала хоккейной академии 
"Авангарда" в Балашихе, где базируется омский клуб из-за отсутствия арены в 
родном городе. Школа в Подмосковье работает всего полгода, а уже второй раз 
становится эпицентром скандала. Несколько недель назад интернет облетело 
видео, на котором запечатлен инцидент с тренировки детской хоккейной 
команды "Авангард"-2010. На записи виден специалист (им оказался Игорь 
Николаев, бывший игрок команд СССР и российского клуба "СКА-Амур"), 
который бьет одного из воспитанников клюшкой по голове, а другого толкает на 
лед. 
В "Авангарде" немедленно отреагировали на ситуацию: провели проверку, 
изучив все камеры - и в итоге уволили тренера, хотя часть родителей 
хоккеистов выступала за то, чтобы Николаева оставили в академии. 
Сегодня в распоряжении нашего издания появилась информация, что жалоба 
поступила и на другого специалиста школы. Речь про старшего тренера 
филиала Хоккейной академии "Авангард" Геннадия Курдина. Из-за жестокого 
обращения с детьми команды "Авангарда"-2011 пожаловались несколько 
родителей, после чего началось разбирательство, говорили даже об его 
отстранении от тренировок. Курдин известен как специалист, воспитавший 
Никиту Кучерова, Никиту Гусева и Игоря Ожиганова, в последнее время он 
тренировал детей 2011 года рождения в Балашихе. "Авангард" опроверг 
новость об отстранении тренера.  
 - Информация не соответствует действительности, Курдин продолжает работу 
в штатном режиме, - заявили в пресс-службе омского клуба.  
А вот сам Курдин подтвердил сущестование жалобы на его методы работы:  
 - Кто какое право имеет так заявлять (речь об отстранении от работы - прим. 
ред.)? Да, есть определенная проблема, но там еще ничего нет. Такое можно 
писать о свершившемся факте. Некоторым родителям не понравилось, что где-
то подготовка детей слишком жесткая. Они написали жалобу. Идет какое-то 
разбирательство, но никто меня не отстранял, я работаю!  
Детский тренер слишком уязвим. Сейчас тем более мы работаем под этими 
камерами. Если кто-то хочет найти какой-то компромат на тренера, легко это 
сделает. Два-три месяца поснимать и можно такую нарезку сделать, что любой 
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тренер на ней зверем будет. Я это не скрываю. Так что я работаю и надеюсь, 
что буду и дальше работать".  
Sport24 удалось связаться с одним из родителей хоккеиста, который 
занимается в команде "Авангард"-2011. На условиях анонимности он 
положительно отозвался о работе с Курдиным.  
 - У нас в команде все хорошо было. Нам он очень нравится, как тренер. 
Ребенок от него в большом восторге. Он действительно тренирует и учит. Если 
его отстранили, ребенок очень расстроится да и мы тоже.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-17-na-detskogo-trenera-kucherova-
gennadiya-kurdina-napisali-zhalobu-za-zhestokoye-obrashcheniye-s-detmi 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Сушинский опроверг информацию об отстранении детского тренера 
Кучерова и Гусева (Чемпионат.com, Москва, 17 февраля 2020) 
Президент хоккейного клуба "Авангард" Максим Сушинский прокомментировал 
появление в СМИ информации об отстранении от работы в клубной школе 
детского тренера Геннадия Курдина. 
"Нет, это неправда, информация не соответствует действительности. Мы ранее 
уволили тренера Игоря Николаева, а Геннадий Курдин продолжает работу. Не 
знаю, кому это выгодно, кто все это выдумывает и высасывает из пальца", - 
рассказал Сушинский в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-3973865-sushinskij-oproverg-informaciju-
ob-otstranenii-detskogo-trenera-kucherova-i-guseva.html 

К заголовкам сообщений 

"Все врут, работаю штатно". Детский тренер Гусева и Кучерова опроверг 
свое отстранение (Чемпионат.com, Москва, 17 февраля 2020) 
Детский тренер Геннадий Курдин опроверг информацию о том, что его 
отстранили от работы в хоккейной школе "Авангарда". По версии СМИ, 
несколько родителей пожаловались на Курдина за жестокое обращение с 
детьми. 
"Меня отстранили от работы в школе "Авангарда"? Все врут, никто меня не 
отстранял. Я продолжаю работу в штатном режиме", - сказал Курдин в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Львом Лукиным. 

https://www.championat.com/hockey/news-3973873-vsjo-vrut-rabotaju-shtatno-
detskij-trener-guseva-i-kucherova-oproverg-svojo-otstranenie.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Федоров: Если ты бьешь ребенка - можешь воспитать раба 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 17 февраля 2020) 
В феврале прогремела громкая история с детским тренером школы "Авангарда" 
Игорем Николаевым. На видео попало, как специалист бил ребенка по голове 
во время тренировки. Известный комментатор Дмитрий Федоров в разговоре с 
корреспондентом "Спорта День за Днем" прокомментировал данный инцидент. 
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- По ситуации с Николаевым могу сказать, что самое важное - это воспитание 
личности, и уже во вторую очередь подготовка хоккеиста. 
Нормальную, цивилизованную личность невозможно воспитать, если ты бьешь 
ребенка - это недопустимо, - считает Федоров. - Так можно воспитать раба, 
воина-наемника, но воспитать личность невозможно. Поэтому я считаю, что у 
тренера в современном мире существуют ограничения, которых не было ранее 
- это ограничение по методам воздействия на молодого игрока. Физический 
контакт недопустим. 

https://www.sportsdaily.ru/news/dmitrij-fedorov-sovremennyj-trener-ne-imeet-prava-
bit-rebenka 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 17 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 
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